
12+№ 25
(1967)
1 июля
2022 г.

Издаётся с июля 1990 года  •  WWW.GAZETАNB.RU  •  Доступен архив газеты за 32 года

стр. 8

Последний звонок

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

УВАЖАЕМЫЙ АЛЕКСАНДР ПАВЛОВИЧ!
ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЕМ ВАС С 75-ЛЕТИЕМ!

В течение 35 лет Вы возглавляете ООО «Белгородский завод металлоизделий». Коллектив 
нашего предприятия любит и ценит Вас за высокий профессионализм и ответственное 
отношение к делу, организаторские способности и умение работать с людьми, за высокую 
требовательность к себе и подчинённым. Знаем, как глубоко Вы способны вникать в 
проблемы сотрудников и решать их с высокой степенью эффективности. Благодаря Вам наше 
предприятие уже много лет является одним из флагманов отечественного промышленного 
производства, высоко держит свою профессиональную марку. Мы горды и счастливы тем, что 
нам представилась возможность работать вместе с Вами, под Вашим руководством.

Накануне этого знаменательного юбилея мы желаем Вам, Александр Павлович, крепкого 
здоровья, активного творческого долголетия, огромного личного и семейного счастья, больших 
успехов в трудовой деятельности! Уверены, что впереди нас ждут ещё много новых вершин, 
которые мы сможем покорить нашими совместными усилиями!

Коллектив  
ООО «Белгородский завод металлоизделий»

Генеральному директору ООО «Белгородский завод металлоизделий» А.П. Шишину 

Ре
кл

ам
а Материал, посвящённый 

А.П. Шишину, читайте на стр. 9.
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Дорогие читатели!
 ► С 3 июня по 29 июля включительно редакция газеты 

«Наш Белгород» проводит фотоконкурс «Прошлое моего 
города». К фотозаданию, которое мы опубликовали в № 24 
от 24 июня 2022 года, правильный ответ прислали трое 
наших читателей: Илья Романов, Лидия Репринцева и Татьяна 
Кузнецова. Первое и второе места разделяли буквально 
несколько минут! 

Первым, кто дал правильный ответ на наш фотовопрос, стал Илья Романов. Вот что 
он нам написал (и это абсолютно верный ответ): «Это здание Дворца бракосочетания 
(ЗАГС) на улице Попова. Авторы проекта - Владимир Вишневский и Станислав Михалёв - 
использовали принципы храмовых построек в стиле славянских церквей. Торжественное 
открытие состоялось 6 ноября, в канун 64-й годовщины Октябрьской революции». 

Поздравляем Илью и записываем на его счёт один балл!
И напоминаем, что в ближайших номерах газеты мы будем публиковать фотографии, 

на которых запечатлены различные локации нашего города. Эти фотокарточки были 
сделаны в период с 1920-х по 2010-е годы. Вам, нашим читателям, нужно узнать улицу 
или площадь, двор или место в черте города и прислать свой ответ на электронную почту 
kumeyko@belnovosti.ru с темой «Фотоконкурс».

Читатель, который пришлёт правильные ответы на пять наших фотозаданий, получит 
приз от редакции газеты. 

Если вы хотите стать соавтором конкурсных заданий, присылайте на эту же электрон-
ную почту свои отсканированные фотографии, где вы, ваши дети или родители сняты на 
фоне города. К письму приложите описание обстоятельств, при которых было сделано 
фото, а также правильный ответ. Обещаем указать ваше авторство рядом с присланным 
фото.

Итак, конкурс.

Фото № 5. Сегодня задание посложнее. На фотографии изображено здание, которое 
и сейчас есть в нашем городе. Правда, сегодня оно выглядит несколько иначе. С этим 
учреждением связана судьба многих мальчишек и девчонок нашего города. Фото сдела-
но в 1979 году.

Ждём ваших ответов на нашу электронную почту! 

 ■ Фотоконкурс

С учётом пожеланий
 ► В фирменном поезде «Белогорье» появился вагон-бистро. 

Услуги питания пассажирам здесь предоставляют в соответствии с новой концеп-
цией. По сообщению ЮВЖД, её разработали на основе пожеланий пассажиров. Все 
блюда готовят профессиональные повара на специализированных фабриках-кухнях. 
В пути еду только разогревают и сервируют для подачи. Это позволяет ускорить про-
цесс приготовления заказа, гарантировать пассажиру высокое качество и свежесть 
продуктов. Отметим, что вагоны-бистро оборудованы всего в четырёх поездах: 
№ 71/72 «Белогорье» Белгород - Москва, № 737/738 Москва - Воронеж, № 740/739 
Москва - Воронеж, № 25/26 Москва - Воронеж.

Прохоровка ждёт гостей
 ► Губернатор Вячеслав Гладков поручил запустить 

бесплатный транспорт в Прохоровку 12 июля. 

Вопрос об организации бесплатных автобу-
сов и электричек рассмотрели на оперативном 
совещании правительства.

Традиционно 12 июля к мемориальному 
комплексу у Звонницы съезжаются десятки 
тысяч белгородцев и гостей региона. Для жи-
телей области Прохоровское поле - особое 
место. Из-за ограничительных мер, связанных 
с коронавирусом, в предыдущие два года мас-
совые мероприятия не проводили.

В этом году эпидемическая ситуация по-
зволяет организовать большую праздничную 
программу. Вячеслав Гладков поручил создать 
комфортные условия для прибытия гостей в 
Прохоровку - организовать бесплатный проезд.

- Мы преследуем две цели: сократить коли-
чество личного транспорта и аварийность, а 
также увеличить доступность для участия бел-
городцев и жителей близлежащих районов в 
таком великом событии, - отметил губернатор.

Напомним, 12 июля в Белгородской области 
отметят 79-ю годовщину Прохоровской битвы. 
Организаторы обещают сделать культурную 
программу интересной как для молодёжи, так 
и для старшего поколения. Планируется, что 
мероприятие поддержат известные российские 
артисты.

«Космос» в ожидании
 ► Дворец спорта «Космос» не закроют до конца этого года. 

К работам пока не могут приступить, так как нет проектно-сметной документации, 
а само здание ожидает экспертиза.

- Здание в сложном техническом состоянии, - отметил губернатор Белгородской 
области Вячеслав Гладков. 

Все спортивные организации, которые снимали там помещения по договору 
аренды для проведения различных занятий, уже покинули «Космос». Основной во-
прос сейчас - где они продолжат заниматься. В связи с этим Вячеслав Гладков 
попросил управление спорта предоставить информацию по каждой секции: сколько 
детей её посещали, какого возраста, кто их тренер.

Зато решился вопрос с размещением волейбольных команд. Основная команда 
ВК «Белгорорье» будет тренироваться и играть в «Белгород-Арене». Второй состав - 
там же. А третий будет проводить тренировки на площадке правоохранительного кол-
леджа.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

С водой на «ты»
 ► На пляжах в Белгороде обучают детей плаванию. 

Тренировки проходят по выходным. Об этом сообщили в пресс-службе админи-
страции города. Уроки проводят для всех желающих при благоприятной погоде. Об-
учением занимаются тренеры. Занятия будут проводить до конца лета по субботам и 
воскресеньям с 11.00 до 13.00. 

Они будут проходить в трёх местах: на реке Северский Донец (правый берег) на ул. 
Северо-Донецкой, 21; на реке Северский Донец (левый берег) на ул. Корочанской; на 
реке Везёлка, в районе ул. Левобережной.

Программу реализуют в рамках проекта «Безопасное лето».
ФОТО VK.COM/BELADM31
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Строительство транспортного узла 
обсудили на архитектурном совете с 
губернатором. При выезде из посёлка 
Северный нередко образуются транс-
портные заторы. Для решения этой 
проблемы власти планируют постро-
ить транспортный узел. Строительство 
будет идти в три этапа. На первом из 
них кольцо у промпарка «Северный» 
заменят на перекрёсток со светофора-
ми. Затем планируют расширить до трёх 
полос участок между кольцом у пром-
парка и кольцом на Ротонде. Эти меры 
разгрузят автомобильное движение, 
но только до момента ввода там нового 
жилья. 

Позже планируют построить новый 
участок дороги от улицы Магистральной в 
Северном до уже существующего кольца 
на Белгородской объездной дороге. Этим 
маршрутом смогут воспользоваться жите-
ли Северного, которые выезжают в центр 
Белгорода или в корочанском направле-
нии. 

Третьим этапом станет модернизация 
уже существующей развязки на улице 
Шоссейной, а также строительство нового 
участка дороги от места предполагаемой 
застройки нового жилья в районе улицы 
Магистральной до кольца у промпарка.

Разработка и утверждение проекта пер-
вого этапа планируются в 2022-2023 годах.

Точная дата передачи боевого кораб-
ля флоту пока неизвестна. Сначала 
пройдёт церемония поднятия Андре-
евского флага. Затем подводная лодка 
«Белгород» продолжит эксплуатацию на 
Северном флоте, а потом отправится на 
Тихоокеанский, где будет нести службу. 
Испытания подводной лодки начались 
в конце июня прошлого года. Техниче-
ские характеристики субмарины не рас-
крывают.

Атомный подводный крейсер К-329 
проекта 949А «Антей» заложили на ста-
пелях завода «Севмаш» в Северодвин-
ске 24 июля 1992 года. 6 апреля 1993 
года он получил название «Белгород». 
К 1996 году подлодка была готова на 
85%, однако из-за финансовых сложно-

стей строительство заморозили. В 2012 
году тогдашний главком ВМФ Владимир 
Высоцкий сообщил, что субмарину до-
строят по специальному проекту 09852. 
Позже стало известно, что она получит 
на вооружение беспилотный подводный 
аппарат «Посейдон».

Ранее «Известия» сообщали, что 
новая подлодка станет самой большой 
в российском флоте. Вместо ракетно-
го отсека в корпус субмарины врезали 
новую секцию длиной около 30 м. Из-
за этого длина корпуса увеличилась до 
184 м. Это сделает «Белгород» самым 
длинным подводным атомоходом в 
 России. До этого рекорд принадлежал 
тяжёлым подлодкам проекта 941 «Аку-
ла» - 172,8 м.

Встреча губернатора с президентом 
Федерации лыжных гонок России прошла 
на велолыжероллерной трассе. Елена 
Вяльбе и Вячеслав Гладков осмотрели 
территорию велолыжероллерного ком-
плекса «Олимпия». Трассу протяжённо-
стью 3,3 км в прошлом году реконструиро-
вали: уложили новое асфальтобетонное 
покрытие, обновили наружное освещение 
и установили систему искусственного сне-
гообразования.

Теперь на территории «Олимпии» 
предлагают построить две новые трас-
сы: одну - протяжённостью 1,7 км - перед 
входом в комплекс по спланированному 
рельефу с асфальтовым покрытием, и 
вторую - длиной 5 км - в лесном массиве 
по существующему рельефу без асфаль-
тового покрытия.

Обе трассы оснастят наружным ос-
вещением. Также планируется расши-

рить развлекательную инфраструктуру 
«Олимпии».

- В прошлом году мы оформили её в 
государственную собственность. Отре-
монтировали и привели в порядок трёхки-
лометровую трассу. Сейчас занимаемся 
дальнейшим развитием, - рассказал Вя-
чеслав Гладков.

По предложению Елены Вяльбе вла-
сти оценят возможность строительства 
новой любительской лыжной трассы в Со-
сновке.

- «Олимпия» больше подходит для 
профессионалов. Необходимо рассмо-
треть вариант со строительством отдель-
ной трассы для любителей, - подчеркнула 
Елена Вяльбе.

Планируется, что президент Феде-
рации лыжных гонок России продолжит 
сопровождать реализацию масштабных 
спортивных проектов в Белгороде.

Об этом в соцсетях сообщил мэр Белго-
рода Антон Иванов. 

Мосты через реку Северский Донец на 
Волчанской остро нуждались в реконструк-
ции. Специалисты выявили дефекты, кото-
рые сказывались на несущей способности. 
В апреле начали ремонт верхового моста, 
а в июле планируется открыть движение 
по нему. Низовой мост будет отремонти-
рован до конца года. На время ремонта 
движение по обеим полосам организуют 
по обновлённому верховому мосту. Спе-
циалисты ремонтируют опоры пролётного 
строения и само строение, делают гидро-

изоляцию, увеличивают тротуары для об-
устройства велодорожек.

Не менее нуждался в ремонте путепро-
вод на улице Студенческой. К капремонту 
приступили 21 июня. Сейчас дорожники 
занимаются демонтажем. Сначала необ-
ходимо сделать верхнее покрытие, чтобы 
открыть движение, а затем приступить к 
ремонту основания. Завершить работы 
планируется до 30 июня 2023 года.

Общий объём инвестиций в рамках нац-
проекта «Безопасные качественные доро-
ги» составляет 266 млн рублей.

ФОТО СО СТРАНИЦЫ АНТОНА ИВАНОВА В СОЦСЕТЯХ

Об этом сообщил телеграм-канал «Об-
разование 31». Заседание Совета при 
Президенте РФ по реализации государ-
ственной политики в сфере защиты семьи 
и детей на тему: «Духовно-нравственное 
воспитание подрастающего поколения: 
традиции, ценности, ориентиры» состо-
ялось в Екатерининском зале Большого 
Кремлёвского дворца. 

Единственным представителем Белго-
родской области на этом заседании стала 
учащаяся 10-го класса лицея № 10 Бел-
города Анастасия Губернаторова. Она 
представляет детскую дирекцию регио-
нального конкурса «Время-31-х», является 
стипендиатом губернатора Белгородской 
области, призёром регионального этапа 
Всероссийской олимпиады школьников по 
химии и многократным победителем и при-
зёром олимпиад по биологии и экологии, 
а также волонтёром многих направлений 
добровольческой деятельности, состоит 
в региональной команде «Большая пере-
мена».

Анастасия в составе делегации от 
«Большой перемены» и «Российского 
движения школьников» выступила в под-
держку детских и молодёжных инициатив, 
рассказала о необходимости системы са-
моуправления и выбора направления де-
ятельности. 

- Для меня участие в заседании Сове-
та стало первым мероприятием подобного 
уровня. Наравне с министрами, извест-
ными общественными деятелями и пред-

ставителями Совета Федерации я смогла 
включиться в обсуждение серьёзных во-
просов. Основная тема заседания - духов-
но-нравственное воспитание подрастаю-
щего поколения. Прозвучало множество 
идей, которые, как я думаю, смогут войти 
в систему мер развития образовательных 
организаций России. Всеми этими иници-
ативами и проектами я готова делиться с 
ребятами из нашей Белгородской области, 
чтобы наш регион развивался и лидиро-
вал на федеральном уровне! - поделилась 
своими впечатлениями о заседании Ана-
стасия.

К подъёму флага 
приготовиться

 ■ Флот

 ► Атомная подводная лодка «Белгород» скоро войдёт в состав 
флота. Сейчас она завершает государственные испытания 
в Баренцевом море, сообщает портал «Военное обозрение».

Для любителей 
и профессионалов

 ■ Визит

 ► Вячеслав Гладков обсудил с Еленой Вяльбе развитие 
лыжной инфраструктуры в Белгородской области. 

С новыми идеями  ■ Образование

 ► Белгородская школьница приняла участие в заседании 
Совета при Президенте Российской Федерации. 
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Мосты объединяют  ■ Реконструкция

 ► По нацпроекту «Безопасные качественные дороги» 
отремонтируют мосты на улицах Волчанской и Студенческой 
в областном центре. 

Добираться станет легче  ■ Транспорт

 ► В Белгороде изменят развязку на выезде из посёлка 
Северный. 
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В заседании участвовал 31 депутат. 
Народные избранники рассмотрели де-
сять вопросов, в том числе касающиеся 
бюджета, передачи муниципальной соб-
ственности в юрисдикцию Белгородской 
области, увековечения памяти земляков, 
а также приняли отставку одного из своих 
коллег.

- Изменения в городском бюджете 
связаны с выделением средств из вы-
шестоящего бюджета, а также с пере-
распределением и уточнением ресурсов. 
Предлагается увеличить объём безвоз-
мездных поступлений на 2022 год на 332 
млн 659 тыс. рублей, - отметил руково-
дитель комитета финансов и бюджетных 
отношений администрации Белгорода 
 Андрей Дятлов. 

Он также предложил утвердить расхо-
ды бюджета городского округа в 2022 году 
в размере 18 306 567,8 тысячи рублей, с 
увеличением на 257 559,6 тысячи рублей. 
Учитывая, что в предложенном варианте 
дефицит бюджета отсутствует, депутаты 
приняли проект решения.

Народные избранники поддержали 
решение и о передаче в безвозмездное 
пользование управлению по туризму Бел-

городской области нежилого помещения в 
здании на Гражданском проспекте, 54, а 
также о передаче в собственность региона 
13 квартир, приобретённых для медиков в 
рамках программы «Обеспечение жильём 
медицинских работников государствен-
ных учреждений здравоохранения Белго-
родской области на 2021 - 2025 годы».

Депутаты одобрили снижение проход-
ного балла для участвующих в конкурсе 
инициативных проектов: теперь прошед-
шими конкурсный отбор будут считать 
проекты, набравшие не менее 45% от 
максимально возможного количества бал-
лов (ранее проходными были 60%). А вот 
плату за содержание жилых помещений  в 
общежитиях, находящихся в оперативном 
управлении БГТУ им. В.Г. Шухова, депу-
таты решили увеличить. Этот вопрос они 
рассматривают ежегодно, и размер пла-
ты, который был установлен в июне 2021, 
уже не покрывает затраты, необходимые 
для обслуживания общежитий. Важно: это 
решение не распространяется на студен-
тов университета, которые проживают в 
общежитиях.

На заседании приняли решение увеко-
вечить в городе память почётного граж-

данина Белгорода Анатолия Ачкасова. 
Анатолий Григорьевич участвовал в боях 
на Курской дуге, за Украину, Польшу, Че-
хословакию. Принимал участие в Параде 
Победы в Москве на Красной площади в 
1945 году. Награждён орденами Ленина, 
Красного Знамени, Отечественной вой-
ны 1-й степени, медалью «За отвагу». 
В апреле 1945 года указом Президиу-
ма Верховного Совета СССР Анатолию 
Григорьевичу присвоено звание Героя 
Советского Союза, а в июле 2006 года 
присвоено звание «Почётный гражданин 
города Белгорода». Бюст Анатолия Ачка-
сова появится на Аллее Героев в парке 
Победы.

Одним из вопросов, которые депутаты 
рассмотрели на сессии, было сложение 
полномочий одним из их коллег - предста-
вителя фракции КПРФ Игоря Цевменко. 

- Игорь Владимирович направил в Со-
вет депутатов заявление с просьбой до-
срочно прекратить его полномочия по 
собственному желанию, - пояснил пред-
седатель горсовета Вадим Радченко. - 
От имени депутатского корпуса благо-
дарю Игоря Владимировича за активное 
участие в общественной жизни города 
и плодотворную работу в составе Бел-
городского городского Совета шестого 
 созыва.

Почётные грамоты из рук председате-
ля горсовета Вадима Радченко и мэра 
Белгорода Антона Иванова получили 
главный специалист отдела по работе 
с молодёжью управления молодёжной 
политики администрации Белгорода На-
талья Павленко и консультант отдела 
взаимодействия с органами власти об-
ласти и муниципальными образования-
ми министерства общественных комму-
никаций Белгородской области Мария 
Серкина. 

Благодарность администрации горо-
да вручили активисту белгородской ре-
гиональной общественной организации 
«Скорая Молодёжная Помощь» Алек-
сандру Захарову. 

Благодарственными письмами 
 администрации города поощрили юрис-
консульта научно-исследовательской 
лаборатории правовых исследований 
юридического института НИУ «БелГУ» 
Татьяну Карпенко и помощника юрис-
консульта научно-исследовательской 
лаборатории правовых исследований 
юридического института НИУ «БелГУ» 
Алину Васильеву. Также благодар-
ственные письма городской админи-
страции вручили руководителю пресс-
службы белгородского регионального 
отделения молодёжной общероссийской 
общественной организации «Российские 
Студенческие Отряды» Елизавете Крю-
ковой, специалисту по работе со сту-
дентами белгородского регионального 
отделения молодёжной общероссийской 
общественной организации «Российские 
Студенческие Отряды» Илье Ситнову.

За активное участие в подготовке и 
проведении мероприятий в молодёж-
ной среде благодарность председателя 
Белгородского городского Совета объ-
явили ведущему специалисту отдела по 
работе с молодёжью управления моло-
дёжной политики администрации горо-
да Карине Винаковой, а также членам 
местного штаба городского отделения 
Всероссийской общественной организа-
ции «Молодая Гвардия Единой России» 
Никите Облогину, Алексею Облогину 
и Никите Павкину. 

Смена 
подрастает

 ■ День молодёжи

Белгородская областная Дума подве-
ла итоги конкурса среди представитель-
ных органов муниципалитетов, который 
в этом году прошёл впервые. Победи-
телей выбирали по двум номинациям: 
среди муниципальных районов и город-
ских округов. Жюри оценивало такие 
показатели, как нормотворческая дея-
тельность, организация работы депутат-
ского корпуса с населением и информа-
ционная открытость представительного 
органа. 

В итоге места среди представитель-
ных органов городских округов распреде-
лились следующим образом:

I место - Белгородский городской Со-
вет (107,9 балла);

II место - Совет депутатов Новоосколь-
ского горокруга (89,4 балла);

III место - Совет депутатов Губкинского 
городского округа (83 балла).

Диплом первой степени и памятную ста-
туэтку председателю Белгородского город-
ского Совета Вадиму Радченко вручил 
спикер областной Думы Юрий Клепиков.

- Мы живём в интересное и порой не-
предсказуемое время, - отметил Юрий 
Николаевич. - Сегодня власть должна 
очень тонко чувствовать пульс общества. 
Как никогда важна консолидация, потому 
что только вместе мы сможем ответить 
на все вызовы времени.

- Благодарю за высокую оценку нашей 
деятельности. Хочу выразить отдельную 
благодарность Ольге Ильиничне Мед-
ведевой, которая возглавляла Совет в 
прошлом году, ведь конкурс проводили 
по итогам работы в 2021-м. Хочу сказать 
спасибо всему депутатскому корпусу и 
аппарату городского Совета, без которых 
этой награды у нас сегодня не было бы, - 
подчеркнул Вадим Радченко.

Лучшие в регионе  ■ Конкурс

 ► Перед началом сессии присутствовавший на заседании 
спикер Белгородской областной Думы Юрий Клепиков 
поздравил депутатов горсовета с победой.

 ► На заседании 
городского Совета 
наградили активистов, 
которые внесли личный 
вклад в реализацию 
молодёжной политики 
в Белгороде. 

Юбилейная, пятидесятая  ■ Сессия
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 ► Во вторник, 28 июня, состоялась очередная сессия 
Белгородского городского Совета шестого созыва.
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Ежегодное мероприятие в этот раз 
провели в парке им. Ленина у культурного 
центра «Октябрь». Партнёром организа-
тора - областного Центра общественного 
здоровья и медицинской профилактики - 
стал наркологический диспансер. Работ-
никам учреждений помогали волонтёры - 
студенты первого курса медицинского 
института НИУ «БелГУ». Они отвечали 
на вопросы заинтересованных белгород-
цев и раздавали памятки. Традиционно 
волонтёры проводят для горожан различ-
ные полезные для здоровья активности. 
В прошлые годы это были упражнения 
для глаз, зарядка для суставов, мастер-
класс по измерению кровяного давления. 
В этот раз ребята провели занятие по 
скандинавской ходьбе. 

- Я приятно удивлена тому, какие к нам 
приходят люди. Они добрые, отзывчивые. 
Их интересно выслушать, познакомиться 
с их историями. Пациенты рассказывают 
о себе, о своей работе, семье. Для меня 
это исключительно положительные эмо-
ции, - делится впечатлениями волонтёр 
Мария Курасова.

Первый этап обследования - взвеши-
вание. Узнав и запомнив свои показатели, 
участники акции проходят в специальную 
палатку. Здесь расположились медсё-
стры и волонтёры. На основе данных о 
весе пациента специалисты вычисляют 
индекс массы тела, измеряют артериаль-
ное давление. Ещё один этап обследо-
вания проходит на специальном прибо-
ре - смокелайзере. Это газоанализатор, 

который определяет концентрацию угар-
ного газа в выдыхаемом воздухе. Такой 
вид мониторинга особенно актуален для 
тех, кто курит.

- Курильщик, выбросив сигарету, ду-
мает, что избавился от всех отношений с 
ней. Но на самом деле это не так. Угар-
ный газ накапливается в лёгких. Для того 
чтобы он полностью вышел из организма, 
нужен не один год. Так что это довольно 
весомый аргумент для тех, кто решил 
«завязать» с табакокурением или всё 
ещё колеблется с решением, - пояснила 
начальник отдела коммуникаций и обще-
ственных проектов Центра здоровья Вик-
тория Передерий.

Следующий этап - взятие крови из 
пальца для анализа. Речь идёт сразу о 
двух аспектах: об уровне сахара и коли-
честве холестерина в крови. 

В заключение посетителей приглаша-
ют пройти к врачам для получения расши-
ренной консультации. Терапевт проведёт 
общую беседу о разных аспектах здоро-
вья, диетолог проанализирует привычки 
питания пациента и даст свои советы, а 
нарколог расспросит об образе жизни го-
стя и проведёт анкетирование. 

- Зависимость подобна спирали. Вый-
ти из неё поможет только квалифициро-
ванный специалист. Люди отрицают свою 
болезнь, стесняются об этом говорить. Но 
первый шаг к выздоровлению - сказать о 
своей проблеме. Здесь мы оказываем 
помощь, беседуем, направляем, подска-
зываем. Это очень важно. Наша цель - 

донести идею о здоровом образе жизни. 
Такие мероприятия помогают быть сво-
бодным от вредных привычек и не при-
чинять боль близким, - отметила специ-
алист по социальной работе областного 
наркодиспансера Ольга Риккер.

При необходимости каждый из врачей 
может выписать участникам акции необ-
ходимые препараты или скорректировать 
лечение. 

- Заботиться о себе просто. Для этого 
необязательно посещать дорогостоящие 
клиники. На самом деле, зная всего че-
тыре показателя, человек может ориенти-
роваться в том, насколько он здоров. Это 
индекс массы тела, уровень холестерина, 
уровень глюкозы в крови и артериальное 
давление. Конечно, мы не можем обсле-
довать весь Белгород, но мы стараемся 
привлечь внимание людей к собственно-

му здоровью. Возможно, кто-то после на-
шего короткого обследования задумается: 
«А не пора ли мне посетить врача?», - 
уверены специалисты Центра здоровья.

Не все из нас при недомогании или 
ради профилактической проверки готовы 
идти в поликлинику. У одного нет вре-
мени, другому не с кем оставить детей, 
кто-то боится врачей, а некоторым про-
сто неохота. На помощь приходят по-
добные акции, которые действительно 
пользуются спросом. Они помогают уз-
нать базовые показатели организма все-
го за несколько минут. Пройти процедуру 
можно по дороге домой или прогуливаясь 
по парку. А неформальная обстановка и 
позитивный настрой специалистов дают 
приятный психологический бонус и рас-
полагают задуматься о здоровье.

ФОТО МАРИИ ЛЕБЕДЕВОЙ

 ► В Белгороде стартовала 
вторая серия мастер-
классов в рамках проекта 
«Без границ». Встречи 
проходят на площадке 
центра притяжения 
креативной молодёжи 
«Октябрь».

Проект «Без границ» создан при под-
держке Фонда президентских грантов. Он 
дебютировал в прошлом месяце и будет 
действовать в течение полугода. 

Проект направлен на реализацию 
творческих навыков участников и разви-
тие спектра социальных взаимодействий. 
В перспективе это поможет молодым лю-
дям быть гибкими в смене сфер деятель-
ности, работать во фрилансе и просто 
наслаждаться жизнью. В проекте «Без 
границ» может участвовать любой жела-
ющий.

В числе партнёров - Белгородский ин-
дустриальный колледж, а также центры и 
некоммерческие организации, которые за-
нимаются особенными ребятами. Среди 
них, например, региональное отделение 
Всероссийской организации родителей и 
законных представителей детей-инвали-
дов (ВОРДИ). Помогают проекту и другие 
организации, готовые оказать социаль-
ную и финансовую поддержку.

- Мы поняли, что «Октябрь» - это нечто 
большее, чем креативное пространство. 
Это поле, которое может дать разные на-
выки во многих сферах. И так как мы от-
крыты для всей инициативной молодёжи, 
то решили привлечь в центр и особен-
ных ребят. Я думаю, очень важно, чтобы 
«Октябрь» становился площадкой, гото-
вой принять каждого, - рассказала арт-
директор центра Кристина Шевцова.

Открыл встречу цифровой и web-
дизайнер, NFT и традиционный художник 
Алексей Богомазов. Его клиенты - круп-
ные российские и мировые компании: 

Google, Росатом, Райффайзен Банк и 
другие.

На своём мастер-классе Алексей в 
формате лекции продемонстрировал при-
меры 3D-моделей, выполненных в разных 
графических техниках, а также рассказал, 
как можно внедрять их на практике. Ре-
бята познакомились с интерактивными 
программами виртуальной реальности и 
увидели возможности создания объёмных 
фигур и целых сюжетных историй.

Спикер уже не в первый раз выступает 
в «Октябре»:

- У меня уже была подобная лекция. Я 
трансформировал её под сегодняшнюю 
тематику, добавил больше материалов 
про NTF и использование 3D. Аудитория 
прекрасная! Пусть молодёжь получает 
актуальные знания, что-то делает и соз-
даёт, двигается вперёд. Такие мероприя-
тия - очень крутая идея, - прокомментиро-
вал Алексей.

Алла Нурмагомедова присоедини-
лась в онлайн-формате. Она выступила 
со своим размышлением на тему «Быть 

блогером или не быть?». Девушка из 
Иваново является амбассадором LG, ре-
петитором английского языка и работает 
волонтёром форума «Территория смыс-
лов». Она воплощает множество проек-
тов, путешествует и занимается любимым 
делом.

Алла, как и многие гости вечера, - де-
вушка с безграничными возможностями. 
На своём опыте спикер показала, как бло-
гинг помогает в раскрытии своего потен-
циала и в развитии навыков социального 
взаимодействия. 

- Я училась на дому и не была соци-
ально развитым ребёнком. Соответствен-
но навык коммуникации у меня напрочь 
отсутствовал. И поскольку мой подрост-
ковый период пришёлся на подъём соци-
альных сетей, я решила не упускать шанс. 
Стала знакомиться первая, писать людям 
из разных городов. Так я постепенно дви-
галась в нужном направлении и начала 
перебарывать свой страх. Я считаю, что, 
несмотря на наличие любых заболева-
ний, мы должны стремиться к достижению 

самый заветных желаний и мечтать гло-
бально, - с улыбкой говорит Алла.

Самой яркой частью вечера стало вы-
ступление Дарьи Чёрненькой с мастер-
классом по тимбилдингу. Тьютор школы 
актива «Стимул», исполнительный дирек-
тор Лаборатории неформального обра-
зования «Свет» и экс-председатель ОСО 
«Союз студентов» провела командные 
упражнения в формате игр. Цель каждого 
задания - сплотить ребят и раскрепостить 
их, повысить навыки социализации и, ко-
нечно, поднять настроение.

Разговоры в формате быстрых зна-
комств, поиск коллег по интересам и бы-
товым схожестям, невербальные диалоги 
и работа с необычными пазлами - гости 
остались крайне довольны развлекатель-
ным и полезным опытом.

- Зачем мы собирали пазлы? Из каждо-
го маленького кусочка мы сделали что-то 
побольше: будь то картинка или меропри-
ятие. И все эти образы можно объединить 
в одну огромную картину. Одной коман-
дой можно создать нечто цельное и очень 
красивое, всё, что вы захотите, - подыто-
жила Дарья.

В завершение встречи молодые люди 
поделились наиболее запомнившимися 
моментами. Массу положительных отзы-
вов получил тимбилдинг. Среди пожела-
ний на грядущие встречи были запросы о 
мастер-классах из множества областей: 
криптовалюта, заработок, иностранные 
языки. 

- Всё понравилось. Хотелось бы видеть 
больше историй о собственном опыте, 
больше конкретики и прикладных инсай-
тов. В будущем было бы круто послушать 
спикеров из сферы классического теа-
трального искусства, - поделился отзывом 
Илья.

Также в рамках проекта «Без границ» 
открылось коворкинг-пространство. Те-
перь в любое время все желающие могут 
прийти в специальный уголок «Октября» 
и бесплатно воспользоваться предостав-
ленными ноутбуком и интернетом. 

Пространство инклюзивных возможностей

Забота о главном  ■ Осознанный подход

 ► Во вторник, 28 июня, в ходе профилактической акции 
«Узнай своё здоровье» белгородцы бесплатно прошли 
медицинское экспресс-обследование и получили 
консультацию врача.
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День молодёжи

- В контесте участвовало более ста 
экстремалов, - рассказал организатор со-
ревнований, начальник городского управ-
ления молодёжной политики Илья Доро-
феев. - Нам удалось привлечь классных 
спонсоров, которые предоставили для 
райдеров бесплатные напитки и хот-доги. 
Меня в хорошем смысле слова поразил 
уровень катания участников: некоторые 
делали такие удивительные вещи, что 
сложно представить, сколько сил ушло на 
их разучивание и выполнение.

Первыми на старт вышли спортсме-
ны на самокатах, которых организаторы 
разделили на две группы по возрасту 
и уровню мастерства: «начинающие» и 
«продолжающие». За две минуты райдер 
должен был показать максимум из того, 
что он умеет делать на самокате. Побе-
дителем в этой категории в итоге стал Ар-
тём Загребельный. 

- Выиграл, потому что использовал 
весь парк, креативил, старался и гото-
вился пять дней подряд, - объяснил свой 
успех спортсмен. 

Следующими откатали свои програм-
мы скейтеры. Их было меньше, чем дру-
гих участников соревнований. Правила 
те же: двухминутная программа с макси-
мальным количеством элементов, оценка 
жюри и озвучивание итоговых результа-
тов. Победу в этой категории одержал 
14-летний Вадим Харин, для которого 
этот контест стал первым.

- Свою программу я могу оценить на 
10 из 10, - рассказал Вадим после под-
ведения итогов. - Никто не мешал, кон-
центрация была высокая, поэтому всё и 

получилось, как хотел. Если оценивать 
умения других скейтеров, то я однознач-
но могу сказать, что их уровень высокий, 
а вот стабильности в исполнении трюков 
не хватает.

После скейтеров на площадку ворва-
лись участники на роликовых коньках. 
Гвоздём программы стал профессио-
нальный роллер Даниил Гончаров. Он 
с лёгкостью победил в своей категории, 
продемонстрировав трюки на большой 
скорости и высоте. 

- Для меня это было, как в очередной 
раз прийти покататься в парк, с той лишь 
разницей, что зрителей сегодня больше, 
чем обычно, - рассказал Даниил. - Я с 
удовольствием покатался, выполняя по-
вседневные трюковые элементы. Что-то 
сложное и страшное для себя я не делал. 
Самым трудным для меня было продер-
жаться две минуты. Обычно на соревно-
ваниях ты делаешь две попытки по одной 
минуте, а в зачёт идёт лучшая. А тут надо 
катать программу целых две минуты, и в 
конце ноги тебя еле держат.

Роллер отметил, что такие мероприя-
тия - это точки роста, которые стимулиру-
ют начинающих и опытных спортсменов 
совершенствоваться дальше.

Завершали соревновательный день 
райдеры на bmx - специальных трюковых 
велосипедах. Чтобы показать своё ма-
стерство, на контест приехали участники 
не только из Белгорода, но и из других 
городов. Победителем стал bmx-райдер 
Ярослав Полтавец, который, по мнению 
судей, продемонстрировал лучший ре-
зультат. 

- Это мои первые серьёзные соревно-
вания, - признался райдер. - Было очень 
круто: много людей, громкая музыка. При-
зы подготовили серьёзные - все победите-
ли получили по 10 тыс. рублей. Но когда я 
узнал, что вторые и третьи места не полу-
чают денежных призов, я решил, что спра-
ведливо будет разделить эти день с моими 
друзьями, которые тоже очень старались. 

Своё выступление Ярослав оценил как 
хорошее:

- Конечно, если сравнивать мою про-
грамму с выступлениями звёзд мирового 
уровня, за которыми я слежу, то у меня 
всё получилось средне. Но по меркам 
Белгорода я откатал почти на максимум. 
Велосипедом bmx я занимаюсь уже около 
семи лет. Бывают периоды, когда катание 
надоедает, но благодаря таким меропри-
ятиям или поездкам в другой город ты 

вновь заряжаешься безграничной моти-
вацией заниматься любимым делом.

Победителей первого масштабного 
городского фестиваля экстремального 
спорта поздравил мэр Белгорода Антон 
Иванов:

- Праздник действительно удался. Я 
хочу поблагодарить организаторов этого 
фестиваля, всех, кто помогал его про-
вести. И конечно, хочу сказать огромное 
спасибо всем участникам. Вы действи-
тельно взорвали все законы гравитации, 
физики. Катание на роликах, скейтах и 
bmx - это здорово, это вызывает ува-
жение. Этими экстремальными видами 
спорта занимаются самые целеустрем-
лённые и отважные ребята. 

Борис БОРОДАТОВ
ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА

Спорт для самых отважных  ■ Экстрим

 ► В областном центре 
подвели итоги ежегодного 
регионального конкурса 
«Молодость Белгородчины - 
2022». Среди лауреатов 
и призёров в различных 
творческих номинациях 
немало представителей 
молодёжи из Белгорода.

В этом году «Молодость Белгород-
чины» стала юбилейной - конкурс про-
вели в 30-й раз. Участвовать в нём 
могут творческие коллективы, их руково-
дители, молодые исполнители и авторы 
от 14 до 30 лет. Победителей и призёров 
на торжественной церемонии награжде-
ния 24 июня поприветствовал губернатор 
Белгородской области Вячеслав Гладков.

- Это, наверное, одна из важнейших 
премий Белгородской области, со своей 
большой историей. В этом году мы уве-
личили объём финансирования конкурса 
в десять раз. Поэтому размер премий за 
первое, второе и третье место сейчас со-
ставляет 55, 45 и 40 тыс. рублей соответ-
ственно, - отметил глава региона.

Вячеслав Гладков сообщил, что в 2022 
году увеличился и объём грантов: из об-
ластного бюджета на поддержку талантли-
вых и креативных жителей Белгородчины 
выделили порядка 50 млн рублей. Губер-
натор также отметил, что для поддержки 
идей и инициатив белгородцев регион ста-
рается привлекать как можно больше фе-
деральных ресурсов: Фонд президентских 
грантов, Фонд культурных инициатив. 

- Надеюсь, что через ресурсные цен-
тры вам помогут с правильной подачей 
заявок на грантовую поддержку, - отме-
тил Гладков. - Зачем мы это делаем? Всё 
очень просто: мы хотим, чтобы вы связа-

ли свою жизнь с Белгородчиной и реали-
зовали все свои таланты на территории 
области. Для этого в регионе всё есть. 
У нас много планов. Главное, чтобы были 
люди, чтобы был задор, была энергия, 
чтобы были мечтания, во всём остальном 
мы постараемся помочь. Придумывайте, 
приходите, предлагайте.

Губернатор отметил, что наблюдает в 
регионе некоторый дефицит идей и наде-
ется, что молодёжь сможет изменить эту 
ситуацию в положительную сторону. Для 
этого Вячеслав Гладков предложил побе-
дителям и призёрам конкурса встретить-
ся в самое ближайшее время.

В этом году на конкурс поступило 89 
заявок, которые эксперты оценивали в 

различных номинациях: художественное 
творчество, вокал, хореография, музыка, 
театр и других. В итоге жюри отобрало 33 
лауреата, которые получили дипломы и 
денежные премии.

В номинации «Вокал» среди соли-
стов первую премию взял студент НИУ 
«БелГУ» Эдуард Бирюков. Лауреатом в 
этой же номинации стал учащийся бел-
городской школы № 49 Глеб Ворошилов - 
участник образцового самодеятельного 
коллектива вокальной студии «Элен и 
ребята» МБУК «Центр досуга». 

В номинации «Хореография» побе-
дителями стали солистка танцевально-
го клуба «Импульс» Валерия Пальчук и 
руководитель старшей группы этого кол-

лектива, педагог дополнительного обра-
зования Белгородского Дворца детского 
творчества Ирина Римская. В этой же но-
минации среди солистов второй премии 
удостоена студентка БелГАУ им. В.Я. Го-
рина Елизавета Рослякова, а победите-
лем среди ансамблей стала танцеваль-
ная команда The First Crew городского 
Дворца культуры «Энергомаш».

Дипломом лауреата второй премии 
в номинации «Музыка» среди солистов 
наградили учащуюся гимназии № 2, вос-
питанницу третьей музыкальной школы 
Белгорода Полину Тоцкую. А третью пре-
мию в категории «Ансамбли» получила 
белгородская группа «НЕВЗРОСЛЕЙ». 

Обладательницей третьей премии в 
номинации «Декоративно-прикладное 
творчество» стала педагог дополнитель-
ного образования Белгородского Дворца 
детского творчества Татьяна Шепелен-
ко. Детское объединение «Школьное 
телевидение» из белгородского лицея 
№ 32 получило вторую премию в номи-
нации «Видео. Видеоблогинг и видео-
продакшн». А арт-директор культурного 
центра «Октябрь» Кристина Шевцова 
стала лауреатом второй премии в номи-
нации «Творческий молодёжный проект» 
с образовательным арт-проектом «По-
ехали».

- Многих из вас я знаю со школьных 
лет, и мне очень приятно наблюдать за 
ростом вашего профессионального уров-
ня. Но сегодня я вижу и много новых лиц, 
что особенно приятно. И я надеюсь, что 
те, кто сегодня получил третьи и вторые 
премии, в следующем году обязательно 
станут первыми, - подчеркнула министр 
по делам молодёжи Белгородской обла-
сти Татьяна Киреева. 

Вадим КУМЕЙКО
ФОТО СО СТРАНИЦЫ  

ЭДУАРДА БИРЮКОВА «ВКОНТАКТЕ»

Задор и энергия  ■ Молодость Белгородчины

 ► В скейт-парке белгородского ЦПКиО им. В.И. Ленина 26 июня 
прошли соревнования Street Games по экстремальным 
видам спорта, приуроченные ко Дню молодёжи. Райдеры 
соревновались в мастерстве в нескольких дисциплинах: 
скейтбординг, трюковой самокат, bmx, роликовые коньки. 
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День молодёжи

 ► Одним из событий 
фестиваля «Белгородское 
лето», проходящего 
в Белгороде, стал 
летний кубок КВН. Игра 
состоялась накануне 
Дня молодёжи прямо 
на открытой сцене у 
культурного центра 
«Октябрь».

Десятка смелых
- Формат фестиваля под открытым не-

бом - это эксперимент, - рассказал орга-
низатор игры Богдан Богута. - Да и сам 
летний кубок КВН в регионе проходит 
впервые. Ранее были попытки у разных 
муниципалитетов проводить летние ка-
вээновские вечера, квартирники, в кото-
рых участвовали детские и студенческие 
 команды. Но такие инициативы всегда 
упирались в вопрос, как собрать зрите-
лей летом? Как всё это будет выглядеть 
на открытой площадке? 

По словам Богдана Богуты, провести 
летний кубок в рамках фестиваля «Бел-
городское лето», организованного в Бел-
городе по инициативе губернатора Вя-
чеслава Гладкова, предложил директор 
культурного центра «Октябрь» Дмитрий 
Алдаев. 

- Мы сразу согласились. Нам было ин-
тересно попробовать этот новый формат, 
когда на одной сцене встретятся школь-
ные, студенческие и взрослые команды 
КВН, - отмечает Богдан. - И многие коман-
ды с радостью согласились участвовать, 
к тому же у фестиваля есть неплохой при-
зовой фонд. 

Организаторы говорят, что посмотре-
ли все выступления заранее. Жёсткой ре-
дактуры не было, но шутки на грани фола 
они попросили из выступлений убрать: 
всё-таки фестиваль семейный. 

По условиям кубка команды предста-
вили зрителям лишь небольшие высту-
пления-визитки длительностью до десяти 
минут. Мастерство кавээнщиков оцени-
вало жюри из пяти человек, в состав ко-
торого вошли директор КЦ «Октябрь» 
Дмитрий Алдаев, полуфиналист Первой 
лиги КВН Денис Борисенко, координатор 
проекта «Культурный регион» Оксана 
Кучирка, учитель и блогер Андрей Фе-
дотов и автор этих срок - главный редак-
тор газеты «Наш Белгород». Табличек с 
оценками никто из судей не поднимал, а 
победителей и призёров определяли кол-
легиальным решением. Команда, заняв-
шая первое место, получила сертификат 
на 50 тыс. рублей, за второе место - 30 
тыс. рублей, за третье - 20 тыс. рублей. 

- Самое интересное в том, что все 
участники - разного уровня, - рассказал 
Богдан Богута. - Есть как бывалые фина-
листы областной лиги «Тремпель», так и 
команды, которые только начинают свой 
путь в КВН. Например, одна из команд 
играет в районной школьной лиге. Они 
только нащупывают свой формат, свою 
нишу. Но им самим настолько нравится 

то, что они делают, что мы решили допу-
стить их к игре.

От Байдена до Борисовки
В летнем кубке участвовало десять 

команд из Белгородской области: «Син-
тезатор» (Борисовка), «Дорогу педаго-
гу» (факультет иностранных языков НИУ 
«БелГУ»), «Аппендикс» (сборная меди-
цинского института и медколледжа НИУ 
«БелГУ»), «Кнедлики» (белгородская гим-
назия №12), «Бескультурная сборная» 
(БГИИК), «Белгород Hotel» (Белгород), 
«Макаронная долина» (Шебекино), «Сбор-
ная Ракитянского района», «Осторожно, 
эффект ДСП» (Белгород), «Без названия» 
(Шебекино).

Первыми на сцену вышли участницы 
команды «Дорогу педагогу». Девушки по 
очереди представились:

- Знакомьтесь, это Вероника - будущий 
учитель русского языка и литературы. Она 
знает, что слово «роскошь» пишется с мяг-
ким знаком, но сама никогда её не видела. 

Команда «Без названия» из Шебекино 
шутила об уволенном директоре сахарно-
го завода и пела песню о ловле сома. А вот 
школьная команда из белгородской гим-
назии № 12 поднимала совсем недетские 
темы: импортозамещение, Джо Байден и 
международные отношения. Ребята на-
помнили, что они учатся в языковой школе:

- Поэтому тарелки мы не моем, а выли-
зываем!

Ещё одна шебекинская команда «Мака-
ронная долина» тоже не обошла внимани-
ем внешнеполитическую тему:

- Ты у репетитора по английскому языку 
был?

- Yes, of course!
- А у репетитора по русскому?
- «Жи-ши» пиши от души!
- А у географа?
- Крым - наш!
Завершили эту тему в своём выступле-

нии участники команды «Аппендикс»:
- Ну и, как говорит Джо Байден каждое 

утро своим родственникам, - давайте зна-
комиться!

Вектор юмора сменился, когда на сцену 
вышла женская «Бескультурная сборная» 
из института культуры:

- Полная площадь зрителей! Кто что мо-
жет показать?

- Ну, я могу грудь показать…
- Полина, ну мы же договорились - без 

миниатюр!
После девушек настала очередь дуэта 

«Осторожно, эффект ДСП». Как заявили 
сами ребята, в их команде один участник 
харизматичный, а второй - трезвый. 

- Мы - как сборная России по футболу. У 
нас тоже играют всего два человека, - шу-
тят ребята.

Достойную конкуренцию дуэту соста-
вила команда «Белгород Hotel», у которой 
опыта игры в КВН не меньше, а в составе 
есть девушки.

- Лена, тебе мужчины постарше нравят-
ся?

- Ну да…
- Посидишь с моим дедом?
Участники «Сборной Ракитянского рай-

она» шутили над членами жюри:
- Вот послушайте: у директора «Октя-

бря» день рождения в декабре - где здесь 
логика? А Вадим Кумейко - главный редак-
тор бумажной газеты «Наш Белгород». И 
это в 2022 году! Хотя, возможно, он нас 
всех переиграл: представьте, сколько у 
него на работе дорогущей бумаги.

Завершала серию выступлений коман-
да «Синтезатор» из Борисовки. Уж в чём, а 
в самоиронии ребятам не откажешь:

- Мы приехали из посёлка, который за-
стрял в 1990-х. У нас до сих пор есть видео-
двойки, бейсболки с надписью USA и ещё 
мы спортивные штаны с туфлями носим. 
Короче, Борисовка - это Белгород на даче.

В итоге, после небольшого совещания, 
члены жюри решили, что третье место в 
первом летнем кубке занимает команда 
из Шебекино «Макаронная долина». Вто-
рыми стали девушки из «Бескультурной 
сборной». А кубок чемпиона достался ду-
эту «Осторожно, эффект ДСП».

Вадим КУМЕЙКО
ФОТО АВТОРА И БОРИСА ЕЧИНА

Случай в парке:
- Ой, смотри, лужа!
- Успокойся, дома попьёшь!

«Дорогу педагогу»

- А моя бабушка так много готовит! Я 
у неё так много ем! Только вот одного 
не понимаю: зачем она мне всё время 
косынку на голову повязывает?
- Это чтоб у тебя морда не треснула!

«Кнедлики»

Мальчик, у которого одна нога короче 
другой, любит гулять по бордюрам.

«Макаронная долина»

Полицейские на химкомбинате 
задержали… дыхание!

«Макаронная долина»

Иду я как-то по белгородскому пляжу. 
Вижу: там мальчик строит замок из 
песка. Ну я подошёл и наступил на 
него. А потом и замок сломал…

«Аппендикс»

- Так, вот тебе два доллара, - и газуй 
отсюда!
- За иностранную валюту сейчас 
особо не погазуешь…

«Осторожно, эффект ДСП»

Представьте: 988 год, князь Владимир 
вернулся из Византии.
- Кажется, на Руси много богов стало…
- Когда кажется, креститься надо! 

«Осторожно, эффект ДСП»

Представьте, хозяин общается с 
собакой-мачо:
- Шарик, ко мне!
- А может, ко мне?

«Белгород Hotel»

Перепись населения в глухой деревне:
- Антох? Ты тут?
- Ага…
- Ну, всё!

«Сборной Ракитянского района»

Случай в борисовском роддоме:
- Вы ребёнка забирать будете?
- Не, мы ещё походим, если что - 
вернёмся.

«Синтезатор»

Лучшие шутки игры

Первый летний
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Церемония состоялась на площадке перед учеб-
но-спортивным комплексом Светланы Хоркиной. По 
доброй традиции выпускники прошли по красной до-
рожке, сфотографировались на память друг с другом 
и даже сделали селфи с мэром Белгорода Антоном 
Ивановым, который пришёл поздравить ребят с важ-
ной вехой в их судьбах.

- Восхищаюсь нашей молодёжью - целеустремлён-
ной, позитивной и талантливой! Друзья, за вами буду-
щее! Используйте потенциал, который заложили ваши 
замечательные педагоги. Перед вами нет рубежей, 
но надеюсь, что многие сделают свой выбор в пользу 
Белгорода, поступят в наши вузы и в дальнейшем най-
дут себя здесь, дома. Городу нужны ваши креативные 
идеи, смелые решения. Мы всегда вас поддержим! - 
подчеркнул глава городской администрации.

В этом году 256 человек получили денежную пре-
мию и золотые медали «За особые успехи в обучении». 
Обладателями персональной стипендии мэра стали 35 
человек. Ещё 16 юных белгородцев удостоены стипен-
дии губернатора для поддержки одарённых и талант-
ливых детей. 53 белгородских школьника стали при-
зёрами регионального этапа предметных  олимпиад, а 
трое - всероссийского.

Десятерым белгородским одиннадцатиклассникам 
Антон Иванов вручил кубки «Гордость Белого горо-
да - 2022». Награду из рук мэра получили Максим Та-
расов из Центра образования № 1, Николай Иванисов 
из гимназии № 2, Дмитрий Котельников из гимназии 
№ 3, Анна Шевцова из школы № 4, Александр Булга-
ков из гимназии № 5, Всеволод Руденко из лицея № 10, 

Максим Доронин из гимназии № 22, Анастасия Боди-
на из школы № 28, Анастасия Бабынина из лицея № 32 
и Варвара Острецова из школы № 40. Обладателями 
кубков стали выпускники, сдавшие ЕГЭ на 100 баллов, 
а также победители и призёры международных, все-
российских, региональных олимпиад и конкурсов.

После официальной части перед вчерашними 
школьниками выступили творческие коллективы. А за-
вершился выпускной вечер традиционным вальсом и 
фейерверком на набережной Везёлки.

Евгений ЗЕЛЁНЫЙ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Эти десять лет промчались…

 ► 25 июня в Белгороде прошёл традиционный общегородской выпускной вечер. 
В этом году школы областного центра выпустили 1741 ученика. 
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Начнём с момента, может быть, и не самого важного 
в материальном плане, но очень показательного. Когда 
попадаешь на территорию БЗМИ, что находится в Бел-
городе напротив рынка «Спутник», кажется, что очутил-
ся в ботаническом саду. Аккуратно постриженные газо-
ны, изящно кронированные деревья, трогательные 
фигурки зверюшек. Всё это, скорее, похоже на парк во 
французском стиле. И только строгие параллелепипе-
ды цехов да приглушённый шум станков возвращают к 
действительности, напоминают, что находимся мы на 
территории производственного предприятия. Всё, что 
касается внешнего облика и внутреннего содержания 
современного производства, напрямую связано с лич-
ностью его руководителя.

- Завод был в числе отстающих, - рассказывает се-
годня Александр Павлович. - Да и внимания ему уде-
лялось немного - местная промышленность, что с неё 
взять... Располагался он тогда на улице Корочанской. 
Выпускали мы тогда сетки для армейских кроватей, а 
также ложки с вилками. 

Но стремительно наступали новые перестроечные, 
а потом и рыночные времена. Перед руководителем 
вставали всё новые вопросы: как сохранить пред-
приятие, как вовремя выплачивать людям зарплату? 
Номенклатуру продукции нужно было срочно менять. 
Причём делать это пришлось не один раз. Какое-то 
время выпускали поршни, потом одними из первых в 
России перешли на выпуск посуды с антипригарным 
покрытием. Казалось бы, дело передовое и выгодное, 
но вот незадача - через очень короткое время в Рос-
сию из-за рубежа хлынул вал этой продукции. 

Время тогда было, если можно так выразиться, 
спрессовано. Прошло всего два года до новой эры за-
вода, но в этот срок уместилось немало событий на 
предприятии. Уже в 1989 году пришла идея выпускать 
тару для лакокрасочной промышленности. Работали 
практически вручную, выпускали пять тысяч штук в 
смену. Сегодня о тех временах здесь вспоминают с 
улыбкой - мощности были несравнимо меньшими. 

- Первая автоматическая линия появилась у нас в 
1996 году, - вспоминает сейчас генеральный дирек-
тор. - Областная администрация помогла взять кредит. 
Тогда мы стали выпускать уже по 20 тысяч штук тары в 
смену. Постепенно освоили производство практически 
всех объёмов - от 0,5 до 50 литров. 

Из отстающих завод превратился в один из лучших 
в Белгороде и переехал на новую площадку, в шесть 

раз больше предыдущей. Сегодня бывшую террито-
рию сахарного завода не узнать. Последние два года в 
рамках программы импортозамещения основной про-
дукцией БЗМИ стали баллончики под аэрозольные 
краски. Объём выпускаемой продукции составляет 65 
млн штук тары в год.

Белгородский завод металлоизделий вообще мож-
но назвать семейным предприятием в самом лучшем 
смысле слова. Из числа работающих здесь около 70 
человек представляют рабочие династии (всего на за-
воде сегодня трудятся около 350 человек). Папа - сын, 
мама - дочка, муж - жена. Это не редкость, а скорее 
правило. Стабильный коллектив, достойная зарплата 
(средняя - около 46 тысяч рублей), хорошая атмосфе-
ра в коллективе. Неудивительно, что сотрудники пред-
приятия при первой же возможности приглашают на 
работу своих родственников, помогают им освоиться 
на рабочих местах, влиться в дружный коллектив. 

Большое внимание на предприятии уделяют со-
циальной поддержке работников: оказывают матери-

альную помощь, обеспечивают бесплатным питанием. 
Поддерживают здесь и пенсионеров, ранее работав-
ших на заводе и ушедших отсюда на заслуженный 
 отдых.

Ещё одно важное направление - благотворитель-
ность. По инициативе Александра Павловича предпри-
ятие активно участвует в марафонах, акциях, отклика-
ется на просьбы о помощи и поддержке нуждающихся. 

Главная особенность БЗМИ - динамичное развитие. 
Не так давно на предприятии вошли в строй два но-
вых цеха, оснащённых самым современным оборудо-
ванием. В модернизацию вложили около 400 млн кре-
дитных рублей. Впрочем, это не является проблемой: 
банки охотно выдают предприятию деньги, поскольку 
у завода хорошая кредитная история - всё всегда воз-
вращается аккуратно в срок. Сегодня БЗМИ сотрудни-
чает более чем со 150 предприятиями в стране и за 
рубежом, 40% всей лакокрасочной продукции в стране 
выпускается в таре Белгородского завода металлоиз-
делий. 

Не так давно на предприятии побывал губернатор 
Белгородской области Вячеслав Гладков, который вы-
соко оценил работу заводчан. 

75 лет, без сомнения, - возраст солидный. Возраст 
опыта, возраст понимания многих жизненных обсто-
ятельств. Но в то же время столь долгий путь, вклю-
чивший в себя и 35 лет работы на одном предприятии, 
вызывает один вроде бы вполне резонный вопрос, ко-
торый мы и задали директору Белгородского завода 
металлоизделий:

- Александр Павлович, не устали?
- Нет, не устал, - в ответ улыбается он. - Жизнь всё 

время подбрасывает какие-то неожиданные повороты, 
ставит новые задачи. Надо соответствовать им, отве-
чать на вызовы времени, искать нестандартные под-
ходы. Я всегда говорю, что нерешаемых вопросов не 
бывает, и если не получилось в одном месте, то надо 
находить что-то новое. 

Андрей ЮДИН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И ИЗ АРХИВА БЗМИ

Александр Павлович Шишин родился в 1947 году 
в Ивановской области. В девять лет переехал 
в Белгород. Окончил белгородскую школу №14, 
что в районе Сокола. Затем поступил в Одесский 
институт инженеров связи. После института 
был направлен в Белгород на завод «Сокол». 
Позже 15 лет отдал другому белгородскому 
заводу - «Новатор». Был контрольным мастером, 
заместителем главного инженер. А в 1987 году ему 
предложили возглавить завод металлоизделий.

Штрихи к портрету

С женой Натальей Николаевной Александр 
Павлович познакомился 48 лет назад. Дочь 
Юлия окончила воронежский мединститут, 
защитила кандидатскую диссертацию, а затем 
по совету отца сменила сферу деятельности. 
Теперь вместе с зятем Вадимом Анатольевичем 
они первые помощники отца на заводе. 
Внучка Алина - студентка, а внук Александр 
окончил девятый класс.

Штрихи к портрету

Свободное время у директора бывает по 
выходным, которые он старается проводить 
за городом. В субботу - традиционно баня, 
по возможности - общение с внуками. А в отпуск 
Шишины всей семьёй любят ездить в Суздаль. Там, 
почти на границе Владимирской и Ивановской 
областей, когда-то стояла ныне сгоревшая родная 
деревня Александра Павловича. Места там 
красивейшие, родные. А ещё и грибные!

Штрихи к портрету

Неразрешимых вопросов не бывает
 ► Генеральному директору ООО «Белгородский завод металлоизделий» Александру 

Шишину 5 июля исполняется 75 лет. Тридцать пять из них связаны с предприятием, 
ставшим для Александра Павловича, без преувеличения, родным. Сегодня, глядя 
на завод и его руководителя, трудно поверить в их солидный возраст.
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 ► Старший лейтенант 
полиции Никита Фирсов 
и лейтенант Роман 
Верейкин - напарники. 
И хотя их тандем 
в отдельном батальоне 
дорожно-патрульной 
службы городского УВД 
образовался не так 
давно, за полгода 
об их службе уже 
не раз писали 
местные журналисты.

Вот она - подмога
Они не любят о себе рассказывать, 

считая свою службу обычным делом. 
Но то, что именно они оказываются в 
центре неординарных событий, говорит 
само за себя: полицейские Фирсов и Ве-
рейкин - и сотрудники профессиональ-
ные, и люди неравнодушные. 

После того как в июне напарники 
пришли на помощь человеку, попавше-
му в беду, о них написали во многих 
белгородских изданиях и социальных 
сетях. В тот день полицейские дежурили 
на улице Волчанской, на въезде в об-
ластной центр, неподалёку от поворота 
на Дорогобужино. Всё было, как обычно. 
Но неожиданно возле них притормозил 
автомобиль такси. А в машине - человек 
с окровавленной, наспех перебинтован-
ной рукой. 

- Мужчину везли из Крутого Лога, где 
он работал дома в саду, - рассказыва-
ют полицейские. - Человек и подумать 
не мог, что попытка подпилить черешню 
обернётся для него такой бедой. Как вы-
яснилось, диск от болгарки разлетелся, 
и его осколок на бешеной скорости вон-
зился в правую руку мужчины ниже лок-
тя. Сильное кровотечение остановить не 
удавалось.

Не нужно быть медиком, чтобы по-
нять: в такой ситуации медлить нельзя, 
дорога каждая минута. «Скорую» вызы-
вать не стали, решив, что такси в село 
доберётся быстрее. А когда увидели на 
трассе сотрудников ГИБДД, поняли - вот 
она, подмога. 

Быстро сообщив дежурному, что поки-
дают пост, чтобы оперативно доставить 
пострадавшего в больницу, инспекторы 
включили «мигалку» и на скорости - в 
путь. И только когда передали ранено-
го врачам, напарники возвратились на 
трассу. 

Помощь мужчине оказали своевре-
менно, и потом он приезжал на пост, 
чтобы поблагодарить полицейских за то, 
что не оставили в беде. Даже номера-
ми мобильников обменялись, и Никита 
с Романом звонили новому знакомому, 
чтобы поздравить с днём рождения. 
Главное пожелание - крепкого здоровья, 
ведь ему ещё ствавить на ноги двух ре-
бятишек.

Приключения 
итальянки в России

А за четыре месяца до этого события 
старший лейтенант Фирсов и лейтенант 
Верейкин оказались в центре ещё одно-
го нашумевшего происшествия. И даже 
не одного, а двух. Но «героями» были 
не они, а автоледи с итальянским во-
дительским удостоверением. Она про-
славилась тем, что дважды попалась 
сотрудникам ГИБДД в нетрезвом состо-
янии за рулём. 

- В первый раз, в феврале этого года, 
женщина на иномарке врезалась в же-
лезнодорожное ограждение на Кошар-
ском проезде. От медицинского освиде-
тельствования она тогда отказалась, по 
её версии, это шлагбаум напал на неё, - 
улыбаясь, рассказывают напарники.

Старший лейтенант Никита Фирсов 
выезжал на это ДТП и вместе с колле-

гами выслушивал нелестные выска-
зывания в свой адрес. Можно только 
удивляться выдержке сотрудников Гос-
автоинспекции. Бессвязная речь дамы 
то и дело перемежалась крепким слов-
цом, за что позже по решению суда к 
штрафу в 30 тыс. рублей приплюсовали 
ещё один - на 20 тысяч - за оскорбление 
представителя власти.

Но ни штрафные санкции, ни лише-
ние права управлять транспортом ни-
чему не научили «итальянку». В начале 
июня, ночью, напарники остановили на 
улице Волчанской иномарку, заподо-
зрив, что за рулём - нетрезвый води-
тель. И не ошиблись. «Тойотой Камри» 
управляла та самая дама. На этот раз 
она была более сговорчивой, согласи-
лась на медицинское освидетельствова-
ние, и алкотестер подтвердил состояние 
опьянения. 

Старший лейтенант Фирсов напом-
нил женщине, что они уже встречались, 

но она не узнала его и была очень удив-
лена. Несмотря на знакомство и версию 
об опьяняющем квасе, инспекторы со-
ставили административный материал за 
управление автомобилем без соответ-
ствующих документов. А за повторное 
пьяное вождение женщина стала ещё и 
фигуранткой уголовного дела. 

В центре  
событий

У каждого из автоинспекторов свой 
путь в профессию. За плечами Романа 
Верейкина - почти двадцать лет служ-
бы в органах внутренних дел. Вначале 
работал в отделе вневедомственной 
охраны Белгорода (пришёл сюда по со-
вету соседа), получил высшее образо-
вание. И вот уже шестой год трудится в 
ГИБДД. 

Трижды лейтенант Верейкин был в 
служебных командировках на Север-
ном Кавказе, за что удостоен звания 
«Ветеран боевых действий». Хорошая 
физическая подготовка, занятия спор-
том помогали преодолевать трудности в 
непростых условиях вдали от дома. Его 
увлечение - футбол и волейбол, он не 
раз защищал честь своего подразделе-
ния на динамовских турнирах. Конечно, 
в непростой службе помогает надёжный 
«тыл». В семье с пониманием относят-
ся и к ночным дежурствам, и к длитель-
ным командировкам. А 11-летняя дочь и 
4-летний сын гордятся, что папа - офи-
цер полиции.

У Никиты Фирсова - другая история. 
Рассказы о милицейской службе ему 
были знакомы с детства. В ГАИ рабо-
тали его отец, Константин Леонидович, 
и дед по линии мамы - Николай Мака-
рович Демьянов. Поэтому после окон-
чания 49-й белгородской школы парень 
поступил в юридический институт МВД 
России. После окончания вуза недолго 
работал участковым, но скоро понял, 
что это не его призвание, и перешёл в 
ГИБДД.

…Они каждый день, в любую погоду и 
в любое время суток в центре дорожного 
потока и в центре житейских событий. И 
каждое дежурство на трассе может пре-
поднести какой-то сюрприз - малоприят-
ную встречу с нетрезвым водителем или 
лихачом, преследование автоугонщика. 
Но автоинспекторы - не только стражи 
дорог. Роман и Никита рассказали, что 
часто к ним просто обращаются за по-
мощью. Одни просят подсказать нужное 
направление движения, другие прокон-
сультировать, как переоформить води-
тельские документы, третьи - помочь ис-
править поломку автомобиля. Но иногда 
к автоинспекторам приходят люди с на-
стоящей бедой. Потому что знают: они 
не бросят, а всегда поддержат. И это 
лучше любых рейтингов свидетельству-
ет о доверии к службе.

Анна БАРАБАНОВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

О службе, происшествиях и доверии

На днях к сотрудникам отдельного 
батальона ДПС ГИБДД УМВД России 
по городу Белгороду - капитану полиции 
Евгению Рунову и лейтенанту полиции 
Максиму Беляеву, дежурившим на улице 
Сумской, обратился мужчина с просьбой 
о помощи.

Он объяснил сотрудникам ГИБДД, 
что во время прогулки его 10-летний сын 
упал с самоката. Мальчик получил трав-
мы, к тому же жаловался на тошноту и 

головокружение. Опасаясь за сына, муж-
чина решил не медлить и попросил авто-
инспекторов помочь доставить ребёнка в 
больницу. 

Доложив о случившемся в дежурную 
часть, сотрудники ДПС усадили мальчи-
ка и его отца в патрульный автомобиль и 
отвезли в лечебное учреждение. Ребёнку 
была оказана необходимая медицинская 
помощь.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДУ

Эстафета добра  ■ Такая служба

 ► Автоинспекторы из областного центра вновь отличились, 
оперативно доставив в больницу ребёнка, упавшего 
с самоката.

3 июля, в День ГАИ, принимать поздравления с профессиональным 
праздником будут все сотрудники этой службы. Государственная 
автомобильная инспекция МВД СССР была образована в 1936 году, 
когда постановление Совнаркoмa утвердило «Положение o Государственной 
автомобильной инспекции Главного управления рабоче-крестьянской милиции 
НКВД CCCP». В те времена Правила дорожного движения гласили: «Всё 
уличное движение обязано придерживаться следующего порядка: пешеходы 
уступают дорогу ручной повозке, повозка - извозчику, извозчик - автомашине, 
а автомашина общего назначения - всем машинам специального назначения и 
автобусу». 

С тех пор многое изменилось: многократно увеличился автопарк, с улиц 
почти исчез гужевой транспорт, на помощь сотрудникам Госавтоинспекции 
пришли современные технологии, а спектр работы ведомства значительно 
расширился. Но его главной задачей, как и 86 лет назад, остаётся обеспечение 
безопасности дорожного движения.

СПРАВКА «НБ» »
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 ► В регионе прошли 
проверки охраны лесов 
от пожаров.

Прокуратура проверила, как исполня-
ются требования законодательства о по-
жарной безопасности в лесах, и выявила 
нарушения. В некоторых муниципальных 
образованиях, в том числе в непосред-
ственной близости к областному центру, 
территории, прилегающие к лесу, не от-
делены от поселений противопожарным 

барьером. В таких местах не всегда свое-
временно косят траву и не убирают му-
сор. В ходе проверки выявили и другие 
нарушения законодательства. 

В связи с этим по постановлениям и 
представлениям Шебекинской межрай-
онной прокуратуры четыре виновных 
должностных лица привлечены к адми-
нистративной и дисциплинарной ответ-
ственности.

Анастасия АБРАМОВА,
помощник Шебекинского  
межрайонного прокурора

Встречи правоохранителей с воспи-
танниками этого центра во время про-
ведения областного антинаркотического 
месячника «Знать, чтобы жить!» стали 
уже доброй традицией. В этот раз стар-
ший советник прокурора Белгородской 
области, старший советник юстиции 
Юрий Кузьмич вместе с сотрудниками 
управления по контролю за оборотом 
наркотиков УМВД региона организовали 
профилактическую акцию. 

Встреча прошла в тёплой, непринуж-
дённой атмосфере. Гости рассказали 
детям и подросткам о том, как важно ве-
сти здоровый образ жизни и напомнили 
основные правила безопасности. Для 
наглядности ребятам продемонстриро-
вали тематическую презентацию. В за-
вершение мероприятия гости вручили 
детям подарки, а также канцелярские 
принадлежности со слоганом «Сохрани 
своё будущее».

Знать, чтобы жить!  ■ Акция

 ► Сотрудники полиции и прокуратуры побывали 
в областном социально-реабилитационном центре 
для несовершеннолетних.
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У работника управляющей компании 
был весомый повод обратиться в поли-
цию. Он оставил свой рюкзак недалеко от 
места, где красил забор, а спустя некото-
рое время заметил пропажу. В рюкзаке 
было много личных вещей на сумму около 
7 тыс. рублей. Мужчина сразу же сообщил 
о своей беде в дежурную часть 3-го отдела 
полиции. 

На место происшествия выехала след-
ственно-оперативная группа. Оперативни-
ки вышли на след подозреваемого и задер-
жали его. 

Тот рассказал, что просто проходил 
мимо и заметил открытый рюкзак. А в 
нём - телефон, аудиоколонка, фотоап-
парат, да ещё и банковская карта. Как 
 объяснил задержанный, просто устоять 
не смог. 

Сотрудники полиции похищенное изъя-
ли и возвратили владельцу. А следствен-
ное управление УМВД России по Белго-
роду возбудило уголовное дело. Санкции 
статьи «Кража, совершённая с причине-
нием значительного ущерба граждани-
ну» - до пяти лет лишения  свободы.

Просто  
мимо проходил

 ■ По горячим следам

Эта история произошла ещё в январе. 
Мужчина сообщил в полицию, что у него 
обманом похитили мобильный телефон 
стоимостью около 22 тыс. рублей.

В ходе оперативно-розыскных меро-
приятий сотрудникам уголовного розы-
ска удалось установить личность по-
дозреваемого в мошенничестве. Когда 
молодого человека задержали, он при-
знался в преступлении и рассказал, что 
украденный телефон отдал своему зна-
комому. 

В ту зимнюю ночь молодые люди 
прогуливались по городу в поисках на-
живы и обратили внимание на мужчину, 
который искал круглосуточный магазин. 
Проводив его до торговой точки, парни 
предложили продолжить знакомство 
и зайти в подъезд ближайшего дома, 

чтобы выпить за встречу. Во время раз-
говора один из них попросил у нового 
знакомого телефон якобы позвонить. 
Взяв мобильник, он вышел на улицу и 
пропал. Второй, заметив, что приятеля 
долго нет, вышел позвать его. Не обна-
ружив друга у подъезда, он тоже ушёл. 
А позже, с разрешения приятеля, за-
брал похищенный мобильник, чтобы от-
дать его в счёт долга своему знакомому. 

Сотрудники правоохранительных 
органов похищенный телефон изъяли 
и возвратили владельцу. А оба прияте-
ля стали фигурантами уголовных дел. 
Одному вменяется мошенничество, со-
вершённое с причинением значительно-
го ущерба гражданину, другому - сбыт 
имущества, заведомо добытого пре-
ступным путём. 

Криминальный дуэт  ■ Уголовное дело

 ► Полицейские задержали подозреваемых в мошенничестве 
и сбыте похищенного имущества. 

Такое решение приняли из-за сухой, 
жаркой и ветреной погоды, которая мо-
жет привести к возгораниям. Всё это 
время ограничено пребывание граждан 
в лесах и въезд в них транспорта, про-
ведение культурно-массовых и спор-
тивных мероприятий, работ, связанных 
с применением открытого огня, машин 
и механизмов, а также разведение ко-
стров.

За нарушение правил пожарной без-
опасности, в зависимости от характера 
нарушений и их последствий, виновные 

понесут административную или уголов-
ную ответственность.

Информацию о лесных пожарах 
и нарушениях лесного законода-
тельства необходимо передавать 
в региональную диспетчерскую 
службу Минприроды области по 
круглосуточному телефону: 8 
(4722) 33-66-97 или по бесплатно-
му единому федеральному номе-
ру прямой линии лесной охраны: 
8-800-100-94-00.

Телефон 
работает круглосуточно

 ■ Пожары

 ► В регионе продлили особый противопожарный режим. 
Ограничение действует до 17 июля.

Ребятам напомнили правила безопас-
ности во время отдыха на водоёмах. О 
том, к каким последствиям может при-
вести несоблюдение элементарных норм 
поведения на воде, объяснили на приме-
рах последних лет. Студентам также рас-
сказали и показали, как оказать первую 
помощь пострадавшим и напомнили но-
мера экстренных служб.

Начальник подразделения по делам 
несовершеннолетних УМВД России по 
Белгороду Наталья Королёва призвала 
молодёжь не забывать о безопасности, 
даже когда они находятся на улице. Она 
также обратила внимание студентов на 
недопустимость употребления запрещён-
ных веществ и алкоголя и рассказала об 
ответственности за совершение различ-
ных правонарушений.

А чтобы летние каникулы оставили 
только приятные воспоминания, надо со-
блюдать простые правила:

- перед тем как выйти из дома, нужно 
сказать родителям, куда направляешься;

- не гулять допоздна: находиться на 
улице без сопровождения взрослых по-
сле 22.00 запрещено законом - родители 

подростка в этом случае будут привлече-
ны к административной ответственности 
по ст. 5.35 КоАП РФ;

- не вступать в диалог с незнакомцами;
- не рассказывать им, где живёшь и что 

хранится в квартире;
- не приглашать их домой и не идти к 

ним в гости;
- не садиться в машину к посторонним;
- не заходить в лифт или подъезд с не-

знакомыми людьми;
- не демонстрировать в общественных 

местах ценные вещи, чтобы не привлечь 
к себе внимание злоумышленников;

- обходить стороной нетрезвых людей 
и шумные компании;

- если показалось, что кто-то вас пре-
следует, пройти в людное место и обра-
титься за помощью к взрослым или со-
труднику полиции;

- не играть в заброшенных зданиях, 
вблизи железных дорог, строительных 
объектов, линий электропередачи и про-
езжей части;

- не разводить костры - это может при-
вести к возникновению пожара;

- не поднимать бесхозные предметы.

Ура, каникулы!  ■ Профилактика

 ► В рамках акции «Безопасное лето» инспекторы по делам 
несовершеннолетних вместе со спасателями  встретились 
с учащимися машиностроительного техникума. 

 ► В Белгороде полицейские оперативно раскрыли кражу 
рюкзака.

Под контролем прокуратуры
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Транспорт

 ► В день, когда в печать уходил 
этот номер газеты, в Белгороде 
в последний раз на маршруты М8, 
М9/1 и М9/4 вышли троллейбусы. 
Рассказываем, как прошёл этот день.

«Люблю работать с людьми»
На часах пять утра, но на территории компании 

«Городской пассажирский транспорт» людей больше, 
чем обычно. Проводить троллейбусы на маршрут в по-
следний раз пришли не только их водители и техни-
ческий персонал, но и общественники, а также пред-
ставители прессы. Директор Единой транспортной 
компании Александр Дударенко поблагодарил работ-
ников за то, что все эти годы они хорошо выполняли 
свою работу:

- Спасибо за то, что вы трудились на этом предпри-
ятии. За то, что внесли большой вклад в его работу. 
Я желаю, чтобы всё у вас сложилось самым лучшим 
образом и чтобы вы знали, что мы о вас помним. При-
глашаем вас на работу к нам в ЕТК, - вручая благо-
дарственное письмо, обратился Александр Дударенко 
к Виктору Семикопенко, который 35 лет отработал во-
дителем троллейбуса.

- Я подумаю над этим предложением. Сейчас схожу 
в отпуск, успокою нервы. Сейчас, когда нас поблагода-
рили, я на эмоциях даже и не знаю, что сказать. Конеч-
но, это очень приятно. Тронуло меня это, - признаётся 
мужчина.

Почти всем сотрудникам «Городского пассажирско-
го транспорта» предложили трудоустройство в Единой 
транспортной компании.

- В компании ЕТК на сегодня 68 вакансий. 50 работ-
ников, трудившихся ранее на троллейбусах, уже напи-
сали заявление о приёме на работу к нам. Они будут 
работать на автобусах: механиками, слесарями по ре-
монту и обслуживанию. Без дела никто не останется, - 
уверен Александр Дудренко.

Михаил Колобанов с детства мечтал быть водите-
лем троллейбуса. Сейчас у него есть соответствующая 
категория, но совсем скоро в правах появится новая, 
позволяющая водить автобусы.

- Буду переобучаться на автобус, - говорит води-
тель. - Конечно, это не троллейбус со штангами (име-
ются в виду пресловутые «рога» - токоприёмники. - 
Прим. ред.), но что-то похожее. Просто я очень люблю 
работать с людьми.

А Сергею Трощенко даже переучиваться не придёт-
ся: в его правах категория D уже открыта. Троллейбус, 
на котором он работал, курсировал по маршруту М8. 
Сергей надеется, что на новом автобусе он продолжит 
работать по ставшей уже родной «восьмёрочке».

- Ежедневно ездишь по одному маршруту, но каж-
дый раз что-то новое происходит. Я практически каж-
дый день езжу, уже все пассажиры ждут меня на оста-
новках, - рассказывает Сергей.

Где точка невозврата?
30 июля в Белгороде состоялся круглый стол с уча-

стием представителей региональных органов власти и 
активистов, ратующих за сохранение троллейбусной 
сети. Причины закрытия маршрутов власти озвучивали 
не раз: для того чтобы поддерживать троллейбусный 
парк и всю инфраструктуру в надлежащем виде, необхо-
димо вложить в них 7,7 млрд рублей. 

- Откуда такие цифры? 7,7 млрд рублей требуется 
на всю транспортную сеть: это 84 троллейбуса, модер-
низация всех подстанций, всех линий. Это и подземные 
коммуникации (77 км), и наземные линии (136 км). Что 
касается двух действующих маршрутов: сейчас на ли-
нию выходят 23 машины, 15 находятся в ремонте и в ре-
зерве. Нам задавали вопросы, почему при подсчётах мы 
учитывали дорогую, современную технику. Мы действи-
тельно считали низкопольные троллейбусы, у которых 
есть кондиционеры. Потому что мы смотрим в будущее - 
берём всё самое новое, чтобы людям было комфортно, - 
объяснил гендиректор ЕТК Александр Дударенко.

Во время диалога возникли разногласия по поводу 
суммы, необходимой для поддержания троллейбусов в 
рабочем состоянии.

- Министерство и ЕТК брали одни базовые параме-
тры, активисты - другие. Сравнение параметров, мне 
кажется, некорректно. Параметры должны быть одина-

ковы. Всё это необходимо собирать и получать коррект-
ные цифры, - отметила министр общественных комму-
никаций Белгородской области Оксана Тарантова.

Участники дискуссии попытались выяснить, в какой 
момент ситуация прошла точку невозврата, когда лик-
видация троллейбусной сети в Белгороде стала лишь 
вопросом времени. Ситуацию прояснила заместитель 
губернатора Белгородской области по внутренней поли-
тике Ольга Медведева, которая несколько лет работала 
в администрации Белгорода, а затем возглавляла Бел-
городский городской Совет депутатов:

- Проблемы с электротранспортом начались в 2010 
году. Уже тогда пошли устойчивые убытки. Вторая точ-
ка невозврата - 2016 год. Не могу сказать, что админи-
страция города ничего не делала. Ежегодно или даже 
несколько раз в год через сессии городского Совета и 
рабочие группы направлялись деньги на муниципальное 
предприятие. В 2016 году - четыре раза через субсидии 
или увеличение уставного капитала. В 2018 году 282 
миллиона рублей направили в виде субсидий и 100 мил-
лионов рублей в виде увеличения уставного капитала. 
Должна сказать, что город поддерживал предприятие, 
как это только было возможно, хотя не все депутаты 
были с этим согласны. 

Есть ли альтернативы?
Вместе с этим эксперты отмечают, что окончательно 

говорить об уходе электротранспорта из Белгорода пока 
рано. Апробированный электробус, который недавно те-
стировали в Белгороде, по словам регионального мини-
стра автомобильных дорог и транспорта Сергея Евтушен-
ко, неплохо себя показал. Однако из-за санкций ситуация 
на рынке таких машин остаётся неопределённой - цены 
сильно изменились.

«Перспектива по электробусам есть, но надо подо-
ждать. Посмотрим, как будет вести себя рынок, всё за-
висит от этого. При этом парк электробусов мы могли бы 
содержать и на действующей базе ЕТК. Понадобилось бы 
только обеспечить другие условия для мойки. Кроме того, 
мы тестировали его по одному маршруту, а для полноцен-
ной работы нужно было бы установить зарядные станции 
на конечных остановках. Одна станция раньше стоила 34 
млн рублей. Но это не такая большая проблема, их мон-
тируют за несколько дней», - приводит слова министра 
«БелПресса».

В прошлом году стоимость одного электробуса состав-
ляла 40 млн рублей. Ещё за 190 млн рублей можно было 
создать систему ультрабыстрых зарядных станций. В ито-
ге на покупку с инфраструктурой 50 электробусов требо-
валось 2 млрд 190 млн рублей, но в эту сумму не входят 
затраты на электроэнергию.

Так что выгода этого варианта пока тоже неочевидна.
А пока по трём троллейбусным маршрутам с 1 июля 

начнут курсировать новые белые автобусы большой вме-
стимости, с кондиционером.

- Завтра вместо троллейбусов точно поедут автобусы. 
Здание депо пока сносить никто не собирается. Сеть бу-
дет обесточена, - отметил заместитель губернатора Бел-
городской области Владимир Базаров.

Евгений ЗЕЛЁНЫЙ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Прощание с «восьмёрой»

Архивный кадр: работники Белгородского троллейбусного управления, 2011 год. На фото второй справа - Виктор 
Семикопенко.
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Ликбез
 ► В июне группа компаний 

«Агро-Белогорье» запустила 
социальный проект «Лекторий», 
в рамках которого проводит 
серию познавательных лекций 
от известных российских экспертов 
из самых разных областей - науки, 
культуры, технологий. Недавно 
в Белгороде побывал промышленный 
дизайнер, изобретатель и футуролог 
Владимир Пирожков. «Наш Белгород» 
делится наиболее интересными 
фрагментами из его лекции.

О пределах совершенства. Был такой товарищ 
Зингер, который придумал фирменную швейную ма-
шинку и довёл её до идеала. Все на этой машинке 
остановились, и никто больше не совершенствовал 
особо. Потому что её сложно улучшить. А сам Зингер 
продолжил развивать свою машинку. Когда она уже 
стала эталоном, он не заметил этого и стал добавлять 
кнопки и опции. В автомобилях то же самое. Например, 
у вас шикарная иномарка, с кучей кнопок. Но в пробке 
все равны: и «Ауди», и «Запорожец». Зачем мне столь-
ко кнопок в пробке? Но есть инновации, которые ре-
шают эту проблему. Допустим, вы думаете: «А зачем 
мне в пробке торчать, если я вертолёт сделать могу?». 
Это 1000% эффективности сразу! И у меня вопрос: а 
что будет после идеальной машинки Зингера? Новая 
технология изготовления одежды! Например, цифро-
вая печать.

О вечном беге. Если у вас есть стартап, но вы хо-
тите быть круче, вам нужно задумываться о том, что 
будет на следующем уровне. А ещё лучше - думать на 
два уровня вперёд. Потому что на уровень вперёд за 
вас уже кто-то подумал. Например, биообувь - это сле-
дующий уровень. И он уже начинается. Нужно бежать 
со всех ног, чтобы оставаться на месте. А чтобы куда-
то попасть, надо бежать вдвое быстрее. Это известная, 
но очень правдивая цитата из «Алисы в стране чудес». 

Об урбанизации. Крупные города уже потребляют 
75% энергии, и она в основном производится в горо-
дах. Самые высокие темпы урбанизации в странах 
Азии и Африки. Африка сейчас развивается очень бы-
стро. К 2050 году 9,7 миллиарда человек будут жить 
в городах - это примерно 70% мирового населения. И 
если сейчас закладывать урбанистические решения в 
любом сегменте или отрасли, то такие решения побе-
дят. Богатства сейчас смещаются на восток. Китайский 
юань станет основной валютой. Инновации идут с вос-
тока, где для креатива нет ограничений. 

О экологических решениях. Повсеместной станет 
очистка воздуха для небоскребов. Ухудшение экологии 
в мегаполисах повышает интерес к таким экологиче-
ским решениям. Появится вертикальное сельское хо-
зяйство. Уже сейчас люди начинают массово выезжать 
за город, и те, у кого есть деньги, приобретают дачи. 
Особенно это желание усилил COVID-19. Появляют-
ся новые ниши - например, снабжение продуктами 
обеспеченных районов города. При этом спрос идёт 
именно на экологически чистые продукты. У меня доч-

ка - аллергик. Ей 5 лет, и у неё есть такая игра - она 
приходит в магазин с нитрометром и втыкает этот ни-
трометр, например, в луковицу. Если запищало, то эту 
луковицу мы не берём, она не очень хорошая. В силу 
особенностей организма дочери половина рациона, 
который я ем, для неё непригоден. Поэтому экологиче-
ские решения очень важны. 

Об экспорте. Знаете, кто самый главный покупа-
тель нашего мороженого? Китай и США. Они в огром-
ных количествах его покупают. Потому что молоко 
хорошее. Понятно, что и в Швейцарии оно тоже хоро-
шее. Но швейцарское мороженое стоит 400 рублей, а 
наше - 60. При этом качество у нас, возможно, где-то 
и получше. Поэтому, я считаю, что перспектива иметь 
экологически чистые решения на экспорт - это очень 
круто. Это запросы поколений Y и Z. 

О новых видах бизнеса. У меня был знакомый, 
который занимался ремонтами в Москве. Был брига-
диром, хорошо зарабатывал. Но в какой-то момент ре-
монты стали непопулярны. Он мне звонит и говорит: 

- Я арендовал шесть гектаров земли в Подмосковье, 
и делю их на огороды. Хочешь себе огород?

- В каком смысле? - отвечаю я.
- Поставлю там камеру и пришлю тебе список того, 

что там можно посадить. Посажу тебе это на твоей со-
тке. И ты будешь наблюдать, как это всё растёт. А когда 
вырастет, я тебе это привезу. Тебе даже приезжать не 

надо, будешь всегда следить за своими помидорами!
И это здорово! Ты со своего смарфона будешь ви-

деть свою помидорку и знать, что она экологически 
 чистая. 

Об искусственном мясе. Чтобы вырастить коро-
ву и отправить её на убой, требуется два года и 200 
тонн пресной воды. Аналогичный процесс для свиньи 
занимает около года и трёх месяцев. А стартап из Ка-
лифорнии выращивает мясо любого животного за две 
недели - в виде кирпича. Если хотите телятины, за-
казывайте, - вам кирпичиком прилетит. Хотите чере-
пашьего? Пожалуйста. Всё в виде кирпича. И сейчас, 
впервые в мире, государство разрешило продавать 
мясо, произведённое в лабораториях. Уже исскуствен-
ное мясо получается. Чем это кончится - не знаю. 

О разных поколениях. На смену поколению Y при-
ходит поколение Z, для которых климат уже становится 
реальной угрозой. Например, мне всё равно, сколько 
я бензина заправил в машину, а мне дочка говорит: 
«Папа, поехали лучше на самокате!». От наших детей 
идут эти инициативы: отказ от пластика, управление 
отходами, зелёная энергетика. Сегодня можно купить 
3D-принтер, и на нем напечатать ветрогенератор. По-
ставить на крышу и получать электроэнергию! В Япо-
нии это сейчас очень популярно.

О жилье и удалёнке. В условиях повышения плот-
ности населения мегаполисов размер личного защи-
щённого пространства сокращается и дорожает. Обла-
дание собственной жилплощадью или съём квартиры 
с хорошим обустройством и инфраструктурой в центре 
города становится привилегией. Каким должно быть 
личное пространство, его безопасности? Из каких ма-
териалов оно должно быть сделано? Я считаю, что 
рабочее место совсем не обязательно должно быть в 
центре мегаполиса. Удалённые профессионалы - это 
основа экономики будущего. Надо строить жилые кла-
стеры по интересам на основе сети. Например, кор-
поративной, со своей необходимой архитектурой. Все 
хипстеры сейчас едут работать в такие места. Один 
пример: парень в Красноярске купил четыре домика с 
видом на лес за 2,5 миллиона рублей. И всё. У него на 
два года вперёд эти домики забронированы хипстера-
ми. Они там жарят шашлык и работают за компьютера-
ми. Свою инвестицию он окупил за полгода. 

О возрасте. Важно уделять внимание медицинско-
му контролю и профилактике заболеваний. Мне сейчас 
54 года. Мой папа умер в 84, дедушки не стало в 64. Я, 
может быть, до 104 доживу, а мой сын - и до 124. Мне в 
детстве казалось, что дядя, которому 50 лет, уже очень 
старый. Ну, мне так казалось. Вы сейчас тут смеетесь, 
а мне сейчас 54. 

О новых местах. Сегодня дизайн занимает в моём 
бизнесе меньше времени, чем поездки куда-нибудь. 
Сейчас очень важно создавать новые легендарные 
места в связи с захламлённостью старых. И здесь, в 
Белгороде, такие места могут появиться. Вы живёте на 
юге, вам повезло. А у нас в Москве в прошлом году 
было всего 54 солнечных дня. 

Записал Анатолий ГУБИН 
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ГК «АГРО-БЕЛОГОРЬЕ»

О дне завтрашнем
 ■ Лекция
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Спорт

Материалы полосы подготовил Роман ИЛЬИН

 ►  «Салют Белгород» 
приступил к тренировкам. 

Игроки и тренеры вышли из непродол-
жительного отпуска. Футболисты начали 
подготовку к старту нового сезона. Пер-
вая тренировка прошла на центральном 
стадиона города. На ней отсутствовали 
несколько игроков, которые присоединят-
ся к команде в ближайшие дни.

Данил Аносов и Захар Подзолков за-
ключили первые в своей карьере про-
фессиональные контракты. 17-летние 
футболисты были заявлены в феврале за 
футбольный клуб «Салют» для участия 
в Олимп-Первенстве ФНЛ-2, но в люби-

тельском статусе. Молодые игроки прош-
ли с командой южные сборы, регулярно 
участвовали в тренировках, но в ФНЛ-2 
пока не дебютировали.

Аносов и Подзолков выступают за 
«СШОР № 1 Салют-М» в Первенстве 
СФФ «Центр» III дивизиона. За семь про-
шедших игр Данил забил пять мячей, За-
хар - один.

Кстати, на минувших выходных бел-
городская футбольная молодёжка на 
домашнем поле вновь уступила - на сей 
раз липецкому «Ельцу» со счётом 2:3 - и 
опустилась на девятое место в турнирной 
таблице первенства.

ФОТО ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ  
ФК «САЛЮТ БЕЛГОРОД» «ВКОНТАКТЕ»

 ► Наш город примет этап 
Кубка России. 

Соревнования пройдут с 1 по 4 сен-
тября. Соперниками волейболистов 
«Белогорья» по третьей группе пред-
варительного этапа Кубка России - 2022 
станут «Зенит-Казань», «Газпром-Югра» 
(Самотлор) и оренбургский «Нефтяник». 

Игры пройдут на «Белгород-Арене». За-
тем эти же команды снова по разу сыгра-
ют между собой в поединках второго кру-
га с 15 по 19 сентября в Казани. 

Три лучшие команды пройдут в полу-
финал, где будут разбиты на три группы. 
Победители присоединятся к хозяину де-
кабрьского «Финала четырёх».

ФОТО ВК «БЕЛОГОРЬЕ»

За почётный трофей  ■ Волейбол

Он прошёл на базе Шуховского лицея. 
В состязаниях участвовали ребята 11 - 
15 лет. В общей сложности свои силы 
испытали около 200 школьников из 22-х 
муниципальных команд.

В первый соревновательный день 
участники сдавали пять видов норма-
тивов ГТО: бег на 60 метров, метание 
мяча, сгибание и разгибание рук в упоре 
лёжа, подтягивание и плавание на 50 ме-
тров. Также ребят ожидали испытания на 
гибкость и выносливость.

Итоги подводили в командном и лич-
ном зачёте среди мальчиков и девочек 
3-4 ступени. По итогам двух соревнова-
тельных дней в упорной борьбе победи-

ла команда Губкинского городского окру-
га. Второе место заняла команда города 
Белгорода, третье - у Краснояружского 
района.

Все участники фестиваля получили 
заряд хорошего настроения и лицензи-
онные подарки ГТО.

Напомним, что победители регио-
нального этапа в личном зачёте получи-
ли путёвку в лагерь «Артек». Они также 
вошли в состав сборной команды, кото-
рая представит Белгородскую область 
на Всероссийском фестивале ГТО среди 
школьников.

ФОТО ГРУППЫ «ЗНАЙ НАШИХ»  
В СОЦСЕТИ «ВКОНТАКТЕ»

Быстрее! Выше! Сильнее!  ■ ГТО

 ► В минувший выходной 
ранним утром более ста 
белгородцев совершили 
забег по городу. 
Впечатлениями 
делится его участник - 
Анатолий Губин: 

- В честь Дня молодёжи по инициати-
ве губернатора Вячеслава Гладкова в 
пять часов утра стартовала пробежка по 
самым интересным и классным местам 
нашего города. Старт был у культурно-
го центра «Октябрь». Там же провели 
разминку, а губернатор сфотографи-
ровался с участниками забега. И вот 
старт дан. 

В забеге участвовало несколько де-
сятков человек, среди которых были и 
наши белгородские легкоатлеты, и про-
сто горожане, которые любят спорт. 
Были даже люди с детьми и собаками! 
Мы бежали от «Октября» до линии элек-
тропередачи в виде герба нашего города, 
а затем - к музею-диораме. Не зря губер-
натор каждое утро выходит на пробеж-
ку - он и легкоатлеты сразу вырвались 
вперёд. В забеге участвовали люди раз-
ного телосложения и физической формы. 
Но всех их  объединяла любовь к бегу и 
цель добежать до конца. Так как забег 
был приурочен ко Дню молодёжи, совсем 

неудивительно, что в нём участвовало 
 немало студентов и школьников. 

Во время бега мне вспомнились сло-
ва известного японского писателя Ха-
руки Мураками: «О чём я говорю, когда 
говорю о беге? Я говорю о том, что это 
прекрасный способ отвлечься от своих 
проблем и просто бежать в своих мыс-
лях. В этот момент ты чувствуешь себя 
по-настоящему свободным».

ФОТО АВТОРА

Любовь к спорту  
объединяет

 ■ Бег

 ► Белгородец стал вторым 
на Всероссийском 
турнире. 

В Калуге прошли финальные соревно-
вания XI летней Спартакиады учащихся 
(юношеская) России 2022 года по тхэк-
вондо с участием белгородских спортсме-
нов. По итогам состязаний воспитанник 
Центра спортивной подготовки Белгород-
ской области и спортшколы №5 Белгоро-
да Роман Ламонов, в весовой категории 
63 кг, поднялся на вторую ступень пьеде-
стала почёта.

ФОТО ГРУППЫ «ЗНАЙ НАШИХ»  
В СОЦСЕТИ «ВКОНТАКТЕ»

Серебряный триумф  ■ Тхэквондо

 ► Наш земляк стал 
призёром летней 
Спартакиады. 

В Москве завершились финальные 
соревнования XI летней Спартакиады 
учащихся (юношеская) России 2022 года 
по ушу. По итогам состязаний в дисци-
плине «саньда» среди юношей 14-15 лет 
в весовой категории до 60 кг белгородец 
Алексей Посохов замкнул тройку силь-
нейших, выиграв бронзовую медаль на-
ционального турнира.

ФОТО ГРУППЫ «ЗНАЙ НАШИХ»  
В СОЦСЕТИ «ВКОНТАКТЕ»

В тройке сильнейших  ■ Ушу

Подготовка к сезону  ■ Футбол

 ► Завершился областной фестиваль ГТО среди школьников. 
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По горизонтали: Ставка. Набоб. Киви. Людоед. 
Мозг. Щука. Дама. Ока. Штаб. Мини. Неуч. Утки. 
Лорд. Картечь. Треп. Рок. Лязг. Успех. Купля. 
Лтава. Тыква. Шкварки. Хеопс. Тату. Немка. 
Реостат. Олово. Лесси. Офеня. Вира. Новь. 
Маз. Зюйд. Нерв. Течь. Отёл. 

По вертикали: Банщик. Академик. Благодать. 
Го. Анималист. Сыч. Душанбе. Добыча. Итог. 
Темя. Препона. Клякса. Залп. Узел. Хула. 
Укрытие. Вамп. Вжик. Тире. Самосвал. Никотин. 
Море. Кинофильм. Рота. Атавизм. Хутор. Очко. 
Ария. Трос. Ландо. Нить. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 24
от 24.06.2022 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 4 ПО 10 ИЮЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
На этой неделе вам предстоит много общаться. Отношения 
с окружающими будут гармоничными и доброжелательны-
ми. Это прекрасное время для примирений и разрешения 
давних конфликтов. Возможны романтические знакомства в 
интернете и в реальной жизни.
ТЕЛЕЦ 
Основное внимание Тельцов будет направлено на работу, 
удастся преуспеть в финансовой сфере. Если вы давно меч-
тали о какой-то технике или украшениях, то сейчас самое 
время для их приобретения. Обрести внутреннее спокой-
ствие помогут тишина и общение с семьёй.
БЛИЗНЕЦЫ 
Наступает прекрасный момент для смены имиджа. Новый 
образ зарядит позитивом и жизненными силами. Также это 
подходящее время для занятий фитнесом. В данный период 
ваша энергетика будет особенно притягивать окружающих. 
Именно сейчас может состояться перспективное знакомство.
РАК 
Раки не только преуспеют в делах, но и найдут время для 
духовных практик. Йога, медитации и водные процедуры гар-
монизируют душевное состояние. Это поможет и в решении 
практических вопросов. Старайтесь чаще бывать на возду-
хе. Можно позвать за компанию семью или друзей.
ЛЕВ 
На этой неделе ожидается жажда новых ощущений. Не ис-
ключено, что вы неожиданно для самих себя решитесь на 
путешествие. Легче всего сложится неделя у одиноких пред-
ставителей знака. Не отказывайтесь от шанса весело про-
вести время. Продуктивно сложатся и спортивные, и образо-
вательные начинания.
ДЕВА 
Неделя подарит профессиональные успехи. Обстоятельства 
будут на вашей стороне. Достичь успехов удастся безо вся-
ких препятствий. Усилится тяга к получению новой информа-
ции. Проницательность поможет разобраться в отношениях 
с окружающими. Если вы раздумываете над принятием важ-
ного решения, то сейчас самое время сделать верный шаг. 
ВЕСЫ 
Потребность в новых впечатлениях будет препятствовать 
концентрации на насущных делах. Если подошло время от-
пуска, то от туристической поездки едва ли удастся удер-
жаться.  А в случае, когда до отпуска ещё далеко, стоит 
распланировать его заранее. В этот период многие ваши за-
мыслы исполнятся с удивительной точностью.
СКОРПИОН 
Любовные отношения выйдут на первый план. Одинокие 
Скорпионы смогут встретить интересного и приятного чело-
века. Также в этот период успешно решатся вопросы, свя-
занные с финансами и карьерой. Внешние обстоятельства 
сами будут идти навстречу вашим желаниям. 
СТРЕЛЕЦ 
Грядущий период сблизит вас и вашего романтического пар-
тнёра. Возможно, произойдут подвижки в сторону помолвки 
или свадьбы. У Стрельцов, уже состоящих в браке, будут 
особенно гармоничные отношения. Вы сможете обсудить 
любые волнующие темы и укрепите взаимную связь.
КОЗЕРОГ 
Главным вопросом этой недели для Козерогов станет соб-
ственное здоровье. Профилактические процедуры или ле-
чение хронических заболеваний – самое время проявить 
заботу об организме. Отличным решением будет приобре-
тение домашних животных и уход за ними. Не забудьте и о 
домашних делах.
ВОДОЛЕЙ 
Любовные чувства расцветут и засверкают новыми краска-
ми. Внезапная симпатия окажется взаимной, а романтиче-
ские союзы укрепятся. Одинокие Водолеи могут неожиданно 
встретить родственную душу. Для этого стоит проявить со-
циальную активность. Если у вас есть ребёнок, проведите с 
ним время: совместный досуг приятно порадует. 
РЫБЫ 
Основной заботой станет семья. Удастся кардинально улуч-
шить отношения с родственниками и навести в доме эмоци-
ональный порядок. Главное сейчас – любовь и тепло. Благо-
получно пройдут и бытовые хлопоты. Даже ремонт окажется 
удачной затеей..

Календарь погоды на неделю с 1 по 7 июля
1.07
ПТ

2.07
СБ

3.07
ВС

4.07
ПН

5.07
ВТ

6.07
СР

7.07
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 743
днем   744

ночью 746
днем   747

ночью 745
днем   744

ночью 743
днем   744

ночью 744
днем   746

ночью 745
днем   745

ночью 743
днем   743

Температура 
воздуха, °C

ночью   15
днем     26

ночью   12
днем     25

ночью   14
днем     29

ночью   18
днем     31

ночью   18
днем     31

ночью   19
днем     31

ночью   19
днем     31

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра С С С-З С-З В Ю Ю

Скорость
ветра, м/с 5 5 2 3 2 3 4

cgms.ru

Досуг

Завтракаю, как король: это не хочу, то не 
буду. Обедаю, как принц: ну, не знаю, может 
и поем... Ужинаю, как нищий: сметаю всё что 
найду!

***
Два мужика оказались на необитаемом остро-
ве. Совсем одичали. Видят: плывёт корабль. 
Один кричит: 
- Ура! Сейчас он подплывёт к берегу, и с него 
сойдут люди! 
Другой мрачно произносит: 
- Да. Мяса на всю зиму заготовим.

***

В кулинарном журнале читаю рубрику «По-
лезные советы». Написано: «Остатки вина 
можно заморозить». Да Боже ты мой, какие 
остатки?! Что за бесполезные советы!

***
Всё, что вы скажете, будет использовано 
против вас при показе контекстной рекламы.

***
- Папа, я больше не пойду с тобой на санках 
кататься! 
- Хватит ныть. Вези давай.

***
Творожная масса - это творожный импульс, 

делённый на творожную скорость.
***

- Молодой человек, не купите лотерейный 
билет?
- Нет, мне убеждения не позволяют. 
- А вы кто? 
- Статистик.

***
- Опишите свою жизнь в трех словах. 
- Можно в двух? 
- Давайте. 
- Почему я?!

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Чтобы выучиться говорить правду людям, 
надо научиться говорить её самому себе.

Лев Николаевич Толстой
Кто хочет приносить пользу, тот даже со свя-
занными руками может сделать много добра.

Фёдор Михайлович Достоевский
Но главное, что нужно для счастья, - это, по-
моему, не способности и не удача. Это найти 
нечто, что ты ощущаешь более важным, чем 
ты сам.

Леонардо Ди Каприо

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области  

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал  «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 400, вырезка - 330, 
лопатка - 330, задняя часть на ко-
сти - 330, крестец - 380, рёбра - 320, 

рулька - 100, сало - 120, говяди-
на: на кости - 350, вырезка - 600, 
печень - 450, сердце - 250, язык - 
700, кролик - 440, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 280; 
(литр/ руб.) молоко - 90, сметана - 400, 
сливки - 400. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 50, 
свёкла - 80, лук репчатый - 60, мор-
ковь - 80, капуста - 45, капуста пе-

кинская - 70, капуста цветная - 100, 
огурцы - 70, помидоры - 100, перец -
270, шампиньоны - 120, яблоки - 120, 
бананы - 150, лимоны - 180, апельсины -
130, виноград - 250, киви - 220, ман-
дарины - 190. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 30, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 30, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 100, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 150, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Белгородское лето

РЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

Уважаемы читатели! В афише возможны изменения.
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